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Arqquivo/Candeia

O prefeito de Bariri, Airton Luis Pegoraro (Avante), assinou decreto para declarar de utilidade pública uma área de terras para 
fins de desapropriação, com objetivo é construir no local o Centro Municipal de Eventos; área localiza-se entre o Jardim Garo-
tinho e o Rio Tietê (foto)

A Palavra a Serviço da Verdade e do Bem

Nesta edição espe-
cial de aniversário de 
Bariri, o prefeito Air-
ton Luis Pegoraro faz 
um balanço do início 
do governo e as ações 
para os próximos me-
ses. 

Em Bariri, 19.563 (70,22%) dos moradores são católicos; evangélicos somam 6.676 pessoas 
(23,96%)e demais religiões concentram 712 pessoas, sendo 340 delas espírita

Segundo Censo do IBGE, 70% 
dos baririenses são católicos

Airton diz que 
o 2º semestre 
da gestão vai 
ser agitado por 
obras públicas

Entrevista

Candeia
Bariri, 14 de junho de 2025 - Ano 53  - nº 2703

www.jornalcandeia.com.br

Jorn. Resp.: 
Rosana Ap. A. D. Coletta

Fundado em 1972 R$ 3,00

O número de quem 
declarou sem religião 
foi de 909 (3,26%). As 
informações são do 
Censo Demográfico 
2022: Religiões: Resul-
tados preliminares da 
amostra, divulgado no 

Decreto assinado pelo prefeito Airton Luis Pegoraro dispõe sobre a concessão de permis-
são de uso de espaço público no Lago Municipal Prefeito Accácio Masson (foto) para a 
realização de passeios de pedalinhos Pág. 17

Criado para avaliar a 
qualidade de vida e o de-
sempenho socioambien-
tal dos 5.570 municípios 
brasileiros, o Índice de 
Progresso Social – Bra-
sil (IPS Brasil) aponta que 

Bariri está abaixo da mé-
dia estadual. O ranking 
de 2025 coloca Bariri com 
índice de 65,28. A média 
do Estado de São Paulo é 
de 66,45 e a do Brasil, de 
61,96.

dia 6 de junho pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IB-
GE). Em Boraceia, são 
2.539 católicos (62,26%) 
e Em Itaju o número de 
católicos é menor: 1.761 
(56,19%). Pág. 05

Pág. 23

Bariri está abaixo 
da média estadual 
em índice de 
progresso social

Prefeitura 
autoriza 
pedalinhos 
no Lago 
Municipal

Cidade

Declarada área 
de utilidade 

pública para 
centro de 

eventos

Cidade

O Bariri Rodeio Show 
2025 teve a abertura na 
sexta-feira (13) e conti-
nua neste fim de sema-
na. Além das montarias 
em touro, a festa conta 
com mais de uma apre-
sentação musical por 
noite. Quem quiser pres-

tigiar o último dia da fes-
ta, no domingo (15), po-
derá trocar um quilo de 
alimento não perecível 
pelo ingresso. O even-
to tem a cobertura com-
pleta do Sistema Bellu-
zzo de Comunicação e 
do Candeia.

Bariri Rodeio Show 
segue hoje e amanhã

Divulgação

Pág. 07
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Divulgação
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Edição Especial

Bariri 135 anos

RENOVE SUA ASSINATURA!
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A Palavra a Serviço da Verdade e do Bem

CHARGE

NIÈDE ERA 
DE JAÚ 1
Faleceu dia 

4 de junho, aos 
92 anos, em 
São Raimun-
do Nonato (PI), 
a arqueóloga 
franco-brasilei-
ra Niède Gui-

OFICINA DE 
CULINÁRIA 1

Uma das ati-
vidades que a 
Apae de Bari-
ri oferece aos 
atendidos do 
Serviço Social 
é a Oficina de 
Culinária. Quar-
ta-feira (10), foi 
realizada a con-
fecção de coxinhas. Sob orientação das edu-
cadoras Andrea e Cleide, colocaram a mão 
na massa e participaram do processo de pre-
paração. Os salgados foram compartilhados 
no lanche da tarde. (Fonte: Equipe da Apae). 

DOAÇÃO DA CAVALGADA 
Os organizadores da Cavalgada de Bariri, 

ligada ao Bariri Rodeio Show, fizeram a do-
ação de 20 kg de linguiça e 10 kg de car-
ne bovina a Apae de Bariri, que foram en-
tregues segunda-feira (9) aos dirigentes da 
Apae. (Fonte: Equipe da Apae).

REFORÇO
NA SAÚDE
O prefeito 

de Bariri, Air-
ton Pego-
raro (Avan-
te), divulgou 
em suas re-
des sociais 
o recebimen-
to de R$ 100 
mil para cus-
teio na área 
da Saúde. A verba foi obtida por intermé-
dio do deputado estadual Fábio Faria de Sá 
(Podemos), comunicado feito ao prefeito 
pelo diretor municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Wellington Pollonio Bof (Par-
raguinha).

MAIS RECURSOS
O Governo de São Paulo anunciou no iní-

cio do mês a liberação de mais de R$ 930 
milhões em recursos extras para a área da 
saúde dos 645 municípios paulistas. Os re-
cursos serão utilizados em despesas de cus-
teio, convênios e investimentos em atenção 
primária do Sistema Único de Saúde (SUS) 
nas redes municipais de saúde. Para Bariri o 
montante será de R$ 200 mil.

 SEM INTERESSADOS 1
As inúmeras tentativas de venda do Hos-

pital São José (Elefante Verde), anexo à San-
ta Casa de Bariri, não tiveram sucesso. Re-
centemente, corretor judicial informou à Jus-
tiça do Trabalho que houve frustração da 
venda por iniciativa particular diante da au-
sência de propostas. Alguns interessados 
têm reclamado também das condições eco-
nômicas desfavoráveis, como as elevadas 
taxas de juros.

SEM INTERESSADOS 2
A Justiça do Trabalho discordou do pedi-

do para redução do lance mínimo para 30% 
do valor da avaliação do prédio, avaliado em 
R$ 5,178 milhões. Determinou o prossegui-
mento da execução com a liberação do bem 
para novo leilão, mantendo o valor mínimo 
de 50% da avaliação. É aguardar o resultado 
dessa nova tentativa de venda.

MOBILIÁRIO ESCOLAR
A Prefeitura de Bariri abriu licitação para 

comprar mobiliário escolar. São 145 conjun-
tos de carteira para alunos de creche, 375 
para estudantes das Emeis, 43 conjuntos 
para professor e 12 mesas acessíveis pa-
ra pessoas em cadeira de rodas. A sessão 
de abertura das propostas está marcada pa-
ra 30 de junho. A disputa é estimada em R$ 
219,5 mil, recursos provenientes do gover-
no estadual.

NSCRIÇÕES PRORROGADAS 1
Foram prorrogadas até o dia 17 de junho, 

terça-feira, as inscrições para processo se-
letivo de estagiários na Prefeitura de Bariri. 
A informação é do setor de Recursos Huma-
nos, em parceria com o Centro de Integração 
Empresa-Escola (CIEE).

INSCRIÇÕES PRORROGADAS 2
Os estagiários selecionados para o nível 

técnico recebem a bolsa-auxílio no valor de 
R$ 624,13, já os estagiários selecionados 
para o nível superior ou de pós graduação a 
bolsa auxílio será no valor de R$ 713,48. Pa-
ra os dois níveis, o auxílio transporte é de R$ 
28,52, assim como a jornada de trabalho se-
rá de seis horas diárias.

don, referência na ciência brasileira e res-
ponsável por transformar a Serra da Capiva-
ra em um dos maiores sítios arqueológicos 
do mundo. Filha de pai francês e mãe brasi-
leira, Niède nasceu no ano de 1933, em Jaú.

NIÈDE ERA DE JAÚ 
Formou-se em História pela USP em 

1959 e doutorou-se em Pré-História na Uni-
versidade de Paris, em 1975. Em 1970, sua 
vida mudou ao conhecer as pinturas rupes-
tres de São Raimundo Nonato, no Piauí. Li-
derou escavações que desafiaram paradig-
mas sobre a ocupação das Américas, com 
achados que remontam a até 30 mil anos.

A palavra Bariri, em tupi-guarani, 
quer dizer “águas barulhentas”. No ca-
so do município que completa 135 de 
emancipação político-administrativa na 
segunda-feira (16) o nome se deve à exis-
tência das duas corredeiras próximas ao 
povoado, no rio Tietê, chamadas Bariri-
guaçu e Bariri-mirim.

As corredeiras desapareceram com a 
construção da Barragem de Ibitinga e da 
Barragem Ministro Álvaro de Souza e Li-
ma, de Bariri.

Nesse período de mais de um século 
não foram poucas as vezes em que as 
águas foram barulhentas em Bariri, sejam 
por questões econômicas (fechamento 
da Indústria Resegue, por exemplo), mas 
principalmente por questões políticas.

E a política merece uma atenção espe-
cial, porque uma ação ou uma omissão 
dos agentes escolhidos pelo voto do po-
vo representam avanços ou retrocessos 
na saúde, na educação, no meio ambien-
te, no desenvolvimento econômico etc.

A história recente de Bariri também 
tem sido marcada pelas águas turbulen-
tas. Por vários fatores, principalmente na 
esfera judicial, as administrações muni-
cipais não conseguem cumprir os quatro 
anos de mandato.

O início de 2025 aparentava que seria 
de mais normalidade pelo histórico e pe-
lo perfil dos políticos vencedores das ur-
nas no pleito de 2024.

Com menos de seis meses, a Câmara 
deparou com três comissões processan-
tes, com um arquivamento, a cassação 
do mandato do vereador Gilson de Sou-
za Carvalho (PSB) e o andamento de de-
núncia contra a vereadora Myrella Soa-
res da Silva (União Brasil).

O prefeito Airton Luis Pegoraro 
(Avante) viu sua pequena base no Legis-
lativo se desmantelar em pouco tempo. 
Até mesmo projetos de menor impac-

to, como retirar a Cultura da Educação 
e incluí-la no Esporte, não passaram por 
aprovação na Câmara.

Também em pouco tempo “perdeu” 
dois diretores: Ana Paula, que estava na 
Saúde; e Tomás Paulino, chefe de Gabi-
nete. Aliás, até o momento não foi no-
meada uma pessoa para essa função de 
forma definitiva.

Há lados positivos também em 2025. 
O governo não mediu esforços para fazer 
andar projetos na área da Saúde. O en-
frentamento da dengue e a oferta de mais 

Bariri 135 anos

“Que o primeiro semestre de 
2025 seja de aprendizado para 
todos e que a partir de agora os 
embates dêem lugar ao diálo-
go e maior discussão de ideias 
e projetos”

exames são bons exemplos.
Projeto para construção de Unidade 

Básica de Saúde saiu do papel e licitação 
também, com definição da empresa que 
irá erguer a obra.

Em várias ocasiões ao longo do ano 
internautas manifestaram nos comentá-
rios a expectativa de que os esforços dos 
políticos sejam mais propositivos.

Para o munícipe que paga seu tributo 
mensalmente, a expectativa é que o foco 
seja maior nos problemas da cidade e na 
solução deles.

Que o primeiro semestre de 2025 seja 
de aprendizado para todos e que a partir 
de agora os embates dêem lugar ao diá-
logo e maior discussão de ideias e proje-
tos, mesmo com pontos de vista diferen-
tes. E que Bariri seja de “águas barulhen-
tas” apenas no nome tupi-guarani.

EDITORIAL SAMBURÁ
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Da Redação - O 
desfile cívico em come-
moração aos 135 anos 
de emancipação polí-
tico-administrativa de 
Bariri será realizado no 
domingo (15), a partir 
das 15h.

Ao todo, são 21 apre-
sentações, iniciando pe-
la Avenida 15 de No-
vembro e passando por 
palco montado na Praça 
Joaquim Lourenço Cor-
rêa (Praça da Matriz).

Desfile cívico no domingo terá 21 apresentações

Desfile será realizado na região central de Bariri a partir das 15h, com 
encerramento da Banda Marcial Alexandre Giuliano Gallo

Arquivo Candeia

Corpo de Bombeiro de Bariri
Tiro de Guerra de Jaú
Canil da Polícia Militar
Apae
Grupo Escoteiro Bariry
Emeis 1, 2, 3, 4, 5 e 6
Escola Professor Eurico Acçolini
Escola Professora Angela Maria Prearo Fortunato
CCI de Boraceia
Escola Professora Joseane Bianco
Escola Professor Euclydes Moreira da Silva

Escola Professora Rosa Benatti
Escola Professora Julieta Rago Foloni
Colégio Max e Mini Mundo
Escola Coeba
Escola Professora Ephigênia Cardoso 
Machado Fortunato
Escola Professora Idalina Vianna Ferro
Escola Prefeito Modesto Masson
Banda Marcial de Trabiju
Museu Mário Fava
Banda Marcial Alexandre Giuliano Gallo

CONFIRA A ORDEM DO DESFILE

Da Redação - Dia 21 
de junho, sábado, às 19h, 
será celebrada missa em 
ação de graças, na Igreja 
Matriz, em comemoração 
aos 55 anos de existência 
do Centro de Promoção 
Social da Paróquia Nossa 
Senhora das Dores de Ba-
riri (CPS). 

O CPS foi idealizado e 
fundado, em 1970, por 
membros da comunidade 
católica, visando à assis-
tência a crianças e adoles-
centes do município.

O trabalho inicial foi 
realizado com crianças 
que exerciam a função de 
engraxates e com adoles-
centes que formavam a 

Polícia Mirim. Havia dis-
cussões de problemáticas 
e dificuldades cotidianas e 
procuravam convivência 
fraterna, quase que diária.

Os jovens da Polícia 
Mirim eram encaminha-
dos para o trabalho por 
meio do contato com em-
presas e estabelecimentos 
comerciais da cidade.

Alterações na legisla-
ção referente às crianças 
e aos adolescentes exigi-
ram também mudanças 
nas atividades mantidas 
pelo CPS. A preocupa-
ção passou a ser a realiza-
ção de um trabalho técni-
co, pedagógico, rompen-
do com a vertente assis-

tencialista. 
Em 2001, foram im-

plantados os projetos 
“Construir”, em substi-
tuição aos engraxates, e o 
“Menor Aprendiz”, subs-
tituindo a Polícia Mirim. 
Em seguida, houve inves-
timentos em cursos por 
meio de parceria com em-
presas, campanhas para 
angariar fundos, e tam-
bém de recursos públicos.

Na atualidade a entida-
de atende cerca de 300 
crianças/adolescentes, de 
ambos os sexos, prove-
nientes de famílias em si-
tuação de vulnerabilida-
de social; crianças e ado-
lescentes com deficiência 

com prioridade para as 
beneficiárias do BPC.

A entidade executa ser-
viços socioassistenciais: 
o “Construir”, o “Arte de 
Conviver”, ambos tipifi-
cados como Serviços de 
Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos. Ain-
da há o programa de es-
tágio, denominado “Mais 
Estágios CPS”, e o pro-
grama de aprendizagem 
profissional denomina-
do “Aprendiz CPS”, com 
ações de promoção da in-
tegração ao mercado de 
trabalho, pautadas no ca-
dastro no Ministério de 
Trabalho e Emprego (Lei 
do Aprendiz 10.097/00).

Centro de Promoção Social comemora 55 anos 

Na atualidade a entidade atende cerca de 300 crianças/
adolescentes, de ambos os sexos, através de programas e 
serviços socioassistenciais

Divulgação
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Da Redação - Equipes 
da Associação Atlética Ar-
rudão conquistaram no fim 
de semana o título em duas 
competições diferentes.

No sábado (7) o futsal 
sub-13 do Arrudão fatu-
rou o Torneio Regional 
de Itaju. Na final, a equi-
pe venceu Itaju por 5 a 1.

No domingo (8) a enti-
dade promoveu em seu 
campo o Torneio da Ami-
zade, na categoria sub-13.

Na final, o Arrudão 
venceu o MM Soccer nos 
pênaltis por 5 a 4.

Arrudão é campeão no futsal 
e no futebol de campo

Times de futsal e de futebol de 
campo do Arrudão faturaram 

títulos no fim de semana

Divulgação

Da redação - No dia 3 
de agosto, domingo, será re-
alizada a 1ª OAB Bariri Run-
ning, com largada às 7h30, 
no Lago Municipal Prefeito 
Accácio Masson, em frente à 
Emef Profª Julieta Rago Fo-
loni (Rua Rui Barbosa). 

A prova terá a distância 
de 5 km de corrida, em cate-
gorias por faixa etária, no fe-
minino e masculino. Há ain-
da a opção de caminhada. 

Inscrições, dúvidas ou 
informações devem ser 
obtidas por e-mail: dme-
ventosesportivos@gmail.
com ou através do telefo-
ne (14) 99113-9665.

O valor da inscrição é R$ 
79,90 (corrida) e R$ 49,90 
(caminhada), com direi-
to a kit de participação (ca-
miseta, número no peito e 
chip eletrônico para crono-
metragem) e kit pós-prova 
(medalha, isotônico, barri-
nha de cereal, frutas e água 
durante a prova). 

Os kits serão entregues 

Vem ai a 1ª OAB Bariri 
Running, com largada no 
Lago Municipal

Divulgação

no mesmo dia e local do 
evento, das 6h às 7h. 

Terão desconto advo-
gados que fizerem a ins-
crição na OAB de Bari-
ri ou pelo WhatsApp (14) 
98109-549. Atleta com 60 
anos ou mais também terá 
desconto na inscrição. 

A idade mínima para 
inscrição na corrida de 05 

km é de 14 anos. Para a ca-
minhada, a idade é livre.

Todos os participantes 
que concluírem a prova 
vão ganhar medalha de 
participação. Para os cin-
co primeiros atletas na ca-
tegoria geral por distância 
de (5 km), tanto masculi-
no como feminino, have-
rá premiação com troféus. 

O valor da inscrição é R$ 79,90 (corrida) e R$ 49,90 (caminhada), 
com direito a kit de participação (camiseta, número e chip) e kit 
pós-prova (medalha, isotônico, barrinha, frutas e água)
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Da Redação - Em 
Bariri, 19.563 (70,22%) 
dos moradores são ca-
tólicos. Os evangélicos 
somam 6.676 pessoas 
(23,96%). Demais religi-
ões concentram 712 pes-
soas, sendo 340 delas es-
pírita. O número de quem 
declarou sem religião foi 
de 909 (3,26%).

As informações são do 
Censo Demográfico 2022: 
Religiões: Resultados pre-
liminares da amostra, di-
vulgado no dia 6 de junho 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Em Boraceia, são 2.539 

Censo IBGE: 70% dos baririenses são católicos
católicos (62,26%), 1.207 
evangélicos (29,60%), 172 
de outras religiões e 153 
sem religião.

Em Itaju o número de 
católicos é menor: 1.761 
(56,19%). Em seguida 
vêm os evangélicos, com 
748 habitantes (23,87%), 
seguidos de 501 pessoas 
de outras religiões e 125 
sem religião.

Em nível nacional, o 
levantamento mostra que 
o catolicismo segue como 
a religião com mais adep-
tos no Brasil, presente co-
mo grupo majoritário em 
mais de 5 mil municípios. 
No entanto, a proporção 

de católicos caiu ao me-
nor nível da série histó-
rica: 56,7% da população 
em 2022, contra 99,7% 
em 1872.

O catolicismo apostóli-
co romano, que em 2010 
concentrava 65,1% (105,4 
milhões) da população 
de 10 anos ou mais, pas-
sou a representar 56,7% 
(100,2 milhões) em 2022, 
uma redução de 8,4 pon-
tos percentuais.

A proporção de evan-
gélicos continua aumen-
tando no país: passaram 
de 21,6% da população 
em 2010 para 26,9% em 
2022 — um crescimento 

de 5,2 pontos percentuais 
em 12 anos.

“Em 150 anos de recen-
seamento de religião, mui-
ta coisa mudou no país e na 
sociedade como um todo”, 
comenta a analista respon-
sável pelo tema, Maria Go-
reth Santos, referindo-se ao 
primeiro Censo.

“Em 1872, o recensea-
dor deveria assinalar cada 
pessoa como ‘cathólico’ 
ou ‘acathólico’, conforme 
grafia da época; não havia 
outra opção de religiosi-
dade”, explica Maria Go-
reth. “Além disso, a popu-
lação escravizada era to-
da contada como católica, 

seguindo a declaração do 
senhor da casa”.

Hoje, as informações 
sobre religião no Bra-
sil contemplam variados 
grupos e subgrupos. “As 
transformações sociais 
têm resultado em modifi-
cações na metodologia do 
Censo ao longo de todas 
essas décadas. Códigos, 
banco descritor, estrutu-
ra classificatória e incor-
poração de novas declara-
ções religiosas foram sen-
do necessários para retra-
tar a diversidade religiosa 
no Brasil da forma mais fi-
dedigna possível”, afirma 
Maria Goreth.

Igreja Matriz de Bariri: 19.563 moradores de Bariri de 10 anos ou mais são católicos, 
segundo o Censo de 2022

Arquivo Candeia

Da redação - Do-
mingo (15), a Prefeitura 
de Itaju realiza a reinau-
guração do Estádio Muni-
cipal Cyrineu Bombini, a 
partir das 9h. 

A festa vai contar com 
a participação de ex-cra-
ques do futebol brasileiro 
como Ronaldo Giovanelli 
e Craque Neto (ex-Corin-
thians); Velozo (ex-Pal-
meiras); e Souza (ex-São 

Ex-craques participam de reinauguração 
de Estádio Municipal de Itaju

Ronaldo Giovanelli e Craque 
Neto (ex-Corinthians); Velozo 

(ex-Palmeiras); e Souza (ex-
São Paulo) participam da 

festa em Itaju

Divulgação

Paulo). 
A reinauguração come-

mora as obras de constru-
ção de arquibancadas, re-
construção do gramado 
com sistema de irrigação 
automático, muitas outras 
melhorias.
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Da Redação - Criado 
para avaliar a qualidade 
de vida e o desempenho 
socioambiental dos 5.570 
municípios brasileiros, o 
Índice de Progresso Social 
– Brasil (IPS Brasil) apon-
ta que Bariri está abaixo 
da média estadual.

O ranking de 2025 co-
loca Bariri com índice de 
65,28. A média do Estado 
de São Paulo é de 66,45 e a 
do Brasil, de 61,96.

A melhor nota na re-
gião foi obtida por Barra 
Bonita (69,60) e a pior por 
Itapuí (62,63).

O IPS é composto por 
dados socioambientais e 
de resultado, ou seja, não 
mede a quantidade de in-
fraestrutura ou recurso 
investido em um municí-
pio, mas se ambos estão 
trazendo resultados para a 
população. A pesquisa usa 
dados públicos recentes.

O IPS Brasil define o 
progresso social como ca-
pacidade de uma sociedade 
de atender às necessidades 
humanas básicas de seus ci-
dadãos, estabelecer os pila-
res que permitem que cida-
dãos e comunidades me-
lhorem e sustentem a qua-
lidade de suas vidas e criem 
as condições para que to-
dos os indivíduos alcancem 
seu pleno potencial.

Assim, o índice é feito 
com base em três dimen-
sões: necessidades huma-
nas básicas, fundamen-
tos do bem-estar e opor-
tunidades, que totalizam 
57 indicadores para res-
ponder às três questões 
básicas: se as necessida-
des essenciais estão sen-
do atendidas; se as condi-
ções para o bem-estar es-
tão garantidas; e se exis-
tem oportunidades para 
todos alcançarem seu má-

ximo potencial.
A escolha dos 57 indi-

cadores usados no cálcu-
lo obedece a critérios co-
mo relevância social ou 
ambiental, foco em resul-
tados, uso de dados públi-
cos e confiáveis, atualiza-
dos e disponíveis.

O índice que varia de 
zero (pior cenário) a 100 
(melhor cenário) reflete a 
média simples dos desem-
penhos nas três dimen-
sões do progresso social.

As fontes utilizadas vão 
de bases consolidadas co-
mo DataSUS, CadÚnico e 
Anatel até iniciativas co-
mo o MapBiomas e o Ins-
tituto de Estudos para Po-
líticas de Saúde.

“O IPS permite visuali-
zar desigualdades que 
não são explicadas ape-
nas por indicadores eco-
nômicos. Municípios com 
PIB semelhante apresen-

tam, muitas vezes, desem-
penhos muito distintos no 
índice, o que reforça a im-
portância de políticas pú-
blicas voltadas ao bem-es-
tar social de forma inte-
grada.Com o IPS, é possí-
vel identificar onde as polí-
ticas públicas estão funcio-
nando e onde é necessário 
intervir com mais urgên-
cia. Ele transforma dados 
complexos em um retra-
to claro e comparável en-
tre municípios e estados”, 
afirma Melissa Wilm, co-
ordenadora do IPS Brasil.

A edição 2025 traz uma 
atualização importante no 
seu conjunto de dados: fo-
ram incluídos novos indi-
cadores que enriquecem 
o diagnóstico territorial: 

Consumo de Alimentos 
Ultraprocessados, Res-
posta ao Benefício Previ-
denciário, Resposta a Pro-

Vista aérea de Bariri: Índice de Progresso Social do município foi de 65,28

Divulgação

RANKING REGIONAL DO IPS BRASIL 2025

Cidade Índice Ranking 
nacional

Ranking 
estadual

Bariri 65,28 409º 228º
Barra Bonita 69,60 15º 9º
Bauru 68,71 33º 23º
Bocaina 66,31 217º 138º
Boraceia 66,81 162º 107º
Dois Córregos 64,72 538º 296º
Ibitinga 64,80 515º 284º
Itaju 62,94 1.078º 470º
Itapuí 62,63 1.198º 499º
Jaú 65,43 375º 214º
Pederneiras 63,87 767º 376º
Fonte: IPS Brasil

Bariri está abaixo da média estadual em índice de progresso social

cessos Familiares, Índi-
ce de Vulnerabilidade das 
Famílias e Famílias em Si-
tuação de Rua.
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Da Redação - O 
Bariri Rodeio Show 
2025 teve a abertura 
na sexta-feira (13) e 
continua no fim de se-
mana. Além das mon-
tarias em touro, a fes-
ta conta com mais de 
uma apresentação 
musical por noite.

Na sexta-feira (13)
apresentaram-se DJ 
Samhara e as duplas 
Marcos & Candé e Fi-
duma & Jeca.

No sábado (14) as 
atrações são DJ Jiraya e 

Boteco dos Cinco. Fechan-
do o evento no domingo 
(15) sobem ao palco Netto 
& Henrique e DJ Max.

No rodeio haverá mon-
tarias em touros orga-

nizadas pela Associação 
dos Campeões de Rodeio 
(ACR), com boiadas con-
firmadas da Cia. de Ro-
deio Netto Prearo, LC 
Bulls, FBM Felipe du Ta-

Bariri Rodeio Show continua no fim de semana

Sistema Belluzzo 
e Jornal Candeia 
farão cobertura

O Bariri Rodeio Show 
2025 tem a cobertu-
ra completa do Sistema 
Belluzzo de Comunicação 
e do Jornal Candeia em 
todas as noites.

O trabalho terá trans-
missão ao vivo pelo Face-
book da 91 FM e do Jornal 
Candeia e nas duas emis-
soras de rádio (91 FM e 
Cultura FM – 105,1).

Também haverá entre-
vistas e cobertura foto-
gráfica das três noites, in-
cluindo publicação no site 
do jornal (www.jornalcan-
deia.com.br).

INGRESSO SOLIDÁRIO

Quem quiser presti-
giar o último dia do Ba-
riri Rodeio Show 2025, 
no domingo (15), pode-
rá trocar um quilo de ali-
mento não perecível pelo 
ingresso.

Nesse dia os portões do 
Estádio Farid Jorge Rese-
gue estarão abertos ao pú-
blico, no entanto, é preci-
so adquirir a entrada do-

ando arroz, feijão, fubá, 
farinha, óleo, macarrão, 
café ou leite.

Os itens deverão ser 
doados na portaria do 
evento. Todo alimento ar-
recadado será destinado à 
Santa Casa de Bariri e ao 
Fundo Social de Solidarie-
dade de Bariri.

No domingo (15) have-
rá a final das montarias 
em touro e show com 
Netto & Henrique.

to e GuttBulls. 
Do domingo (15) será 

realizada prova dos três 
tambores com várias ca-
tegorias a partir das 8h da 
manhã.

Na sexta-feira (13) apresentaram-se DJ Samhara e as duplas Marcos & Candé e Fiduma & Jeca. Hoje (14) 
as atrações são DJ Jiraya e Boteco dos Cinco e amanhã (15) sobem ao palco Netto & Henrique e DJ Max

Divulgação
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Da Redação - A 
Prefeitura de Bariri 
abriu licitação (pregão 
eletrônico) para con-
tratar empresa especia-
lizada em confeccionar 
portais decorativos na-
talinos que serão insta-
lados em diversas ru-
as do centro comercial 
para os festejos de fim 
de ano.

A abertura das pro-
postas está marcada 
para 24 de junho, com 
custo total estimado 
em R$ 446 mil, verba 
proveniente de emen-
da parlamentar de ini-
ciativa do deputado fe-
deral Arnaldo Jardim 
(Cidadania-SP).

versas ruas da área central.
São tubos de aço de 

carbono, cotovelos de tu-
bos de aço carbono, tra-
vessões de tubos de aço 
carbono e conjuntos de-
corativos para os pórticos, 
compostos por guirlan-
das estilizadas, laços esti-
lizados e conjuntos de três 
arabescos.

No ano passado, a ad-
ministração municipal 
chegou a publicar edital 
de licitação para contra-
tar empresa para confec-
cionar os portais, no en-
tanto, suspendeu a dispu-
ta, alegando a necessidade 
de alterações no termo de 
referência e apresentação 
do croqui.

Croqui dos portais natalinos que devem ser instalados no fim de 
ano em Bariri: recursos provenientes de emenda parlamentar

Divulgação

Prefeitura abre licitação para 
confecção de portais natalinos

Da redação - A Pre-
feitura de Bariri homolo-
gou licitação em favor de 
duas empresas para aqui-
sição de aparelhos de ar 
condicionado para esco-
las da rede municipal de 
ensino.

A Denteck Ltda apre-
sentou as melhores propos-
tas para os itens 1 e 2, com 
valor de R$ 500.970,00. A 
BMJ Comércio Ltda ven-
ceu o item 3, com valor de 
R$ 234.779,58.

No total, o pregão teve 
o valor de R$ 735.749,50. 
O estimado pela adminis-
tração municipal foi de R$ 
950.963,96. Assim, o valor 
final ficou 29,2% menor 
que o previsto.

Como a licitação con-

templou registro de pre-
ços, o Executivo pode ad-
quirir a quantidade de 
equipamentos que con-
siderar necessário, pelo 
prazo de 12 meses.

Ao todo, são 217 apa-
relhos de ar condiciona-
do, sendo 27 unidades de 
12 mil BTUs, 145 apare-

lhos de 18 mil BTUs e 42 
equipamentos de 30 mil 
BTUs.

Conforme o edital de 
licitação, a Escola Munici-
pal Professora Julieta Ra-
go Foloni possui emenda 
impositiva para a aquisi-
ção de 14 aparelhos de ar 
condicionado, valor de R$ 
70.000,00.

Já que ia realizar licitação 
para essa unidade de ensi-
no, o governo municipal 
decidiu ampliar o objeto da 
disputa, incluindo maior 
quantidade de aparelhos.

Definidas empresas para 
fornecimento 
de ar condicionado

Valor de R$ 735,7 mil para compra dos aparelhos ficou 29,2% 
abaixo do previsto

Divulgação

O pedido para incre-
mentar as festividades 
de fim de ano em Ba-
riri atende solicitação 
da Associação Comer-
cial e Industrial de Bari-
ri (Acib).

A empresa vencedora 
da licitação deverá confec-
cionar 42 pórticos tubula-
res para instalação em di-

PARÓQUIA DE NOSSA SENHORA DAS DORES
DIA HORA EVENTO LOCAL

PROGRAMAÇÃO DAS 
PARÓQUIAS DE BARIRI

PARÓQUIA DE SANTA LUZIA
DIA HORA EVENTO LOCAL

14/06 19h Celebração do Crisma Santa Luzia

15/06

07h SANTÍSSIMA TRINDADE - 
Missa São José

09h Missa e batizados Santa Luzia

18h Missa Santa Luzia

17/06
07h Missa São José

19h30 Missa Setor N. Senhora da Rosa Mística

18/06 19h30 Missa e Novena Santa Luzia

19/06 08h Solenidade do Corpo e San-
gue de Cristo Santa Luzia

20/06
07h Missa Capela Creche 

Madre Leônia

20h Grupo de Oração São Bento

21/06 19h Missa Santa Luzia

Santa Missa, diariamente na Igreja Matriz às 19 horas

Oração do terço - diariamente na Igreja Matriz às 18 horas

14/06
17h15 Santa Missa São Francisco

19h Santa Missa Matriz

15/06

7h Santa Missa Matriz

8h15 Santa Missa Santo Expedito

9h30 Santa Missa das crianças Matriz

19h Santa Missa-  Matriz

16/06
19h30 Terço dos Homens São Francisco

20h Oração do terço Santo Expedito

18/06 19h
Santa Missa com Novena 
Nossa Senhora Perpétuo 
Socorro

Matriz

19/06 17h Dia Corpus Christi = Santa 
Missa (com vendas de velas) Matriz

20/06 19h Santa Missa Matriz

21/06

6h Mil Misericórdias Matriz

19h

Santa Missa em Ação de 
Graças pelo Aniversário 
Centro de Promoção Social 
-  55 anos de atividades

Matriz

Inscrições para Catequese da Primeira Eucaristia (de 23 à 28 de 
junho) no C.C.E. Crianças  com 8  anos de idade , que esteja 
cursando o 3° ano do Ensino Fundamental.

Iniciamos a  Campanha de Óleo para a  Quermesse da Nossa 
Padroeira. Local para entrega: na secretaria paroquial, nas co-
munidades, na Matriz, supermercados. No dia 07 de junho ha-
verá uma Campanha  especial de óleo nos supermercados pe-
los Jovens do SOLCRIS, em prol a quermesse.
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Da Redação - Úl-
tima lua cheia da pri-
mavera, a conhecida 
‘Lua de Morango’ de-
corou o céu de Bariri 
nessa semana.

A cor do corpo ce-
leste não irá mudar – o 
nome foi dado por po-
vos indígenas do nor-
te do planeta, já que o 
fenômeno ocorre na 

Lua de Morango em Bariri

Lua cheia, chamada Lua de Morando, chega bem às vésperas 
do Dia dos Namorados

Marcel Marino Alcir Zago/Candeia

época de colheita das fru-
tinhas vermelhas.

O Candeia fez o fla-
grante pontualmente às 
6h45 de quarta-feira (11) 
na Avenida 15 de Novem-

bro. Outro flagrante foi 
feito por Marcel Marino.

Para os casais apaixo-
nados, a Lua de Morango 
chega bem às vésperas do 
Dia dos Namorados.

Da redação - Muita 
gente foi conferir a 3ª edi-
ção do Arraiá Beneficen-
te do Lar Vicentino de Ba-
riri, realizada sábado pas-
sado, a partir das 16h, nas 
dependências da entidade. 

Barracas com comidas 
e bebidas típicas ocupa-
ram a praça de alimenta-
ção, montadas no pátio 
externo do local.

O cardápio diversifica-
do trouxe cachorro quen-
te, coxinha, batata fri-
ta, espetinho de frango, 
cafta, pastel e milho ver-
de. Havia ainda bebidas 
quentes (quentão, acho-
colatado e vinho quente), 
além das de chope, refri-
gerante, cerveja e sucos. 

A festa também con-
tou com barracas de do-
ces caseiros como ma-
mão, abóbora, canjica e 
muitos outros.

Para alegria da criança-
da, houve barracas com 
brincadeiras comuns de 
festas juninas, como boca 
do palhaço e pescaria 

A grande atração musi-
cal do Arráiá do Lar Vi-
centino ficou por conta da 
dupla Ricardo & Milton 
Júnior, que agitou o salão 
de festas com o melhor da 
música sertaneja. 

Bom público prestigiou o Arraiá do Lar Vicentino

A festança ofereceu barracas com salgados, doces, espetos, bebidas quentes e frias, além 
de brincadeiras

A grande atração musical do Arráiá do Lar Vicentino foi a 
dupla Ricardo & Milton Júnior, que agitou o salão de festas

Fotos Alcir Zago/Candeia
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Da redação - O ve-
reador Daniel de Olivei-
ra Rodrigues (PP), o Da-
niel de Madureira, apre-
sentou projeto de decreto 
legislativo que concede tí-
tulo de cidadã baririense à 
professora Dinorá de Aze-
vedo Lima Musegante. 

O vereador destaca os 
relevantes serviços presta-
dos por Dinorá ao muni-
cípio de Bariri. Ela atuou 
no corpo docente da EE 

Profª Idalina Vianna Fer-
ro e do Centro Educacio-
nal Sesi, foi chefe do Setor 
de Cultura (2014/2015) 
e Diretora de Educação, 
Cultura e Esporte de Bari-
ri (2016). 

Dinorá ainda é uma 
das fundadoras do gru-
po Amigas do Peito, que 
apoia as mulheres que en-
frentam câncer de mama. 

A concessão do título 
foi apresentada na sessão 

de Câmara do dia 02 de 
junho, enviada às comis-
sões permanentes para 
emissão de parecer e deve 
ser votada nas próximas 
reuniões.

A HOMENAGEADA

Dinorá de Azevedo Li-
ma Musegante nasceu em 
fevereiro de 1954, na cida-
de de Bebedouro. Filha do 
casal Januário Rodrigues 
Lima (in memorian) e Al-

dhenora Azevedo Lima, 
teve quatro irmãos. 

Aos 10 anos, Dinorá foi 
morar em Jaú com a famí-
lia. Lá viveu a adolescên-
cia, cursou ensino funda-
mental e graduou-se em 
Geografia, pela Faculda-
de de Filosofia, Ciências 
e Letras. Posteriormen-
te, cursou Ciências, na 
Fundação Educacional de 
Bauru. 

Em 1981, casou-se 
com Ariovaldo Adolfo 

Dinorá Lima Musegante deve receber título de cidadã baririense

Musegante, o Poi, e tive-
ram três filhos: Leonar-
do, Mariana e Maria Lau-
ra. Em 1988, fixaram re-
sidência em Bariri, onde 
Dinorá passou a lecionar 
na Escola Idalina e, de-
pois, no Sesi. Poi também 
era professor de Educa-
ção Física. 

Após a aposentadoria e 
o falecimento de Poi, víti-
ma de câncer (2013), Di-
norá aceitou o desafio de 
ocupar o cargo de Che-
fe de Cultura da Prefei-

tura de Bariri, nos anos 
de 2014/2015. No ano se-
guinte, atuou como Dire-
tora de Educação, Cultura 
e Esporte de Bariri. 

Em 2020, em meio a 
pandemia, Dinorá rece-
beu o diagnóstico de cân-
cer de mama. Inquieta 
com os dois casos ocor-
ridos na família, ela atua 
para criar o grupo Ami-
gas do Peito, formado 
por mulheres operadas da 
mama, hoje, com 30 inte-
grantes. 

A professora Dinorá Musegante, que atuou na Escola Idalina 
e Sesi, exerceu o cargo de Chefe da Cultura e Diretora de 
Educação, deve se tornar cidadã baririense

Divulgação
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Da redação - De 24 a 
29 de junho, a Santa Casa 
de Bariri realiza uma no-
va edição da Fogazza do 
Bem, na Praça da Matriz, 
a partir das 18h. 

Mais uma vez, o hospi-
tal solicita a colaboração 
para aquisição dos ingre-
dientes necessários à con-
fecção das fogazzas mais 
apreciadas de Bariri. 

As doações em frios 
podem ser realizadas 
através de PIX, direta-
mente para a empresa 
Ivana Distribuidora, pelo 
CNPJ 27398801000103, 
nos seguintes valores: 
apresuntado 4kg (R$ 
51,60); e muçarela 4 kg 
(R$ 118,00). 

Após a contribuição, o 
doador deve enviar o 
comprovante para a equi-
pe da Santa Casa, para 

que possam 
manter o 
controle dos 
valores arre-
cadados. 

Q u e m 
preferir po-
de contri-
buir através 
da doação 
de óleo e fa-
rinha, dire-
tamente na 
portaria da 
Santa Casa 
de Bariri. 

Santa Casa pede doação 
para Fogazza do Bem

Divulgação

O hospital solici-
ta a colaboração 

para aquisição 
dos ingredientes 

necessários à 
confecção das 
fogazzas: frios 

(apresuntado e 
muçarela), óleo 

e farinha 

Da Redação - Sába-
do (07), a Associação Cul-
tural Quilombo de Bariri 
realizou o 1º Encontro de 
Samba, na Praça da Ma-
triz, a partir das 20h.

O evento contou com 

O cantor Asprilla que, 
acompanhado de grupo 

musical, apresentou 
clássicos do samba e 

pagode; houve venda de 
comidas e bebidas

Encontro de Samba da Quilombo agita Praça da Matriz
Fotos Divulgação

apoio do Setor de Cultu-
ra da Prefeitura de Bariri 
e integrou a programação 
em comemoração aos 135 
anos de emancipação po-
lítica de Bariri. 

Houve praça de ali-

mentação com venda de 
comidas e bebidas. 

Destaque para a pre-
sença do cantor Asprilla 
que, acompanhado de 
grupo musical, conseguiu 
espantar o frio da noite e 

agitar quem foi confe-
rir o evento. Eles apre-
sentaram clássicos do 
samba e do pagode. 

Segundo a equipe, 
ao longo do mês de 
junho, a Quilombo 
acompanha e participa 
de outros eventos cul-
turais ligados ao ani-
versário de Bariri. 
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Da Redação - 
A Polícia Civil de 
Bariri instaurou 
na segunda-feira 
(9) inquérito poli-
cial para apurar in-
júria racial e racis-
mo eventualmente 
praticados por uma 
professora da Cre-
che Professora Leo-
nor Mauad Carrei-
ra, de Bariri, contra 
duas crianças.

O procedimen-
to no âmbito cri-

irão auxiliar na conclusão 
do inquérito, inclusive pa-
ra apurar possíveis agres-
sões sofridas pelos alunos.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência (BO) re-
gistrado pela diretora da 
unidade de ensino, ela te-
ria sido comunicada no 
dia 30 de maio sobre “con-
dutas possivelmente hostis 
e de maus-tratos de uma 
professora contra uma alu-
na” e, após verificar ima-
gens de câmeras de segu-
rança e consultar a Dire-

Polícia abre inquérito por injúria racial e 
racismo contra professora

Creche Leonor Mauad Carreira: câmeras de segurança teriam 
registrado agressões contra duas crianças

CONSELHO EMITE NOTA DE REPÚDIO
Em nota à imprensa, o 

Conselho Municipal de Par-
ticipação e Desenvolvimento 
da Comunidade Negra de Ba-
riri manifestou profundo repú-
dio ao suposto ato de racismo 
praticado por uma servidora 
da rede municipal de ensino 
contra duas crianças negras.

Segundo a presidenta do 
conselho, Clarina de Sou-
za Genaro, assim que to-
mou conhecimento da de-
núncia, houve notificação da 
gestora municipal de Política 
de Igualdade Racial de Bari-
ri, Luciana Lucinio, do Con-
selho Municipal dos Direitos 

velmente vexatório, com ba-
se em características raciais.

“Tais condutas, se con-
firmadas, configuram viola-
ção dos direitos fundamen-
tais da criança e afronta aos 
princípios de igualdade, di-
versidade e proteção inte-
gral previstos no Estatuto 
da Criança e do Adolescente 
(ECA)”, afirma Clarina.

Diante dos fatos, o con-
selho solicitou a apuração 
imediata do caso, o acom-
panhamento psicossocial 
da criança e de sua família, 
bem como a responsabiliza-
ção institucional cabível. 

toria Municipal de Educa-
ção, encaminhou as grava-
ções à pasta para apuração 
da conduta da docente.

Ainda segundo o regis-
tro policial, a diretora re-
latou que, após a denún-
cia, uma estagiária da cre-
che contou que, no perí-
odo em que atuou na sa-
la da professora, havia tes-
temunhado vários episó-
dios de falas de cunho ra-
cista por parte dela. Além 
disso, outras funcionárias 
disseram ter ouvido “boa-

minal está a cargo do de-
legado de Polícia delega-
do André Luiz Ferreira de 
Almeida.

Enquanto a injúria ra-
cial consiste em ofender 
a honra de alguém se va-
lendo de elementos refe-
rentes à raça, cor, etnia, 
religião ou origem, o cri-
me de racismo atinge uma 
coletividade indetermina-
da de indivíduos, discri-
minando toda a integrali-
dade de uma raça.

Segundo o delegado, 
imagens coletadas pe-
la equipe de investigação 

tos no mesmo sentido”.

ADMINISTRATIVO

No âmbito administra-
tivo, o prefeito Airton Luis 
Pegoraro (Avante) assinou 
portaria no dia 6 de junho 
para abrir processo admi-
nistrativo disciplinar em 
face da professora, cujas 
iniciais são G. F. S.

Outro ato tomado na 
esfera administrativa foi 
o afastamento por 60 dias 
da professora que teria co-
metido os atos contra as 
crianças. A creche localiza-
se na Avenida Perimetral 
Domingos Antonio Fortu-
nato (Via Expressa Sul).

A Prefeitura de Bariri en-
caminhou nota à imprensa 
a respeito do caso, relatan-
do que a apuração do inci-
dente está sendo conduzida 
de forma criteriosa pela Di-
retoria Municipal de Educa-
ção e seguindo todos os pro-
tocolos estabelecidos para 
garantir a transparência e a 
justa responsabilização dos 
envolvidos.

Assim que foi informa-
do sobre o ocorrido, o 
prefeito determinou o 
imediato afastamento da 
professora por 60 dias das 
funções, além da determi-

nação para que fosse ins-
taurado o Processo Admi-
nistrativo nº 3341/2025.

A prefeitura informa que 
foram adotadas também 
providências imediatas pa-
ra proteger os direitos do 
aluno e garantir a seguran-
ça de todos os envolvidos. 
As imagens das câmeras de 
segurança da unidade fo-
ram analisadas e apresenta-
das às autoridades compe-
tentes, no registro do bole-
tim de ocorrência na dele-
gacia da Polícia Civil.

O Conselho Tutelar 
acompanha de perto o ca-
so, garantindo os direitos da 
criança e apoiando a família.

O Executivo, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Educação, informa que não 
compactua com qualquer 
tipo de violência, seja física 
ou psicológica, dentro ou 
fora do ambiente escolar.

A Associação Cultural 
Quilombo de Bariri encami-
nhou nota à imprensa a res-
peito de supostos atos de ra-
cismo e de agressão pratica-
dos por uma professora da 
Creche Professora Leonor 
Mauad Carreira contra duas 
crianças.

A entidade manifestou 
profunda indignação diante 
do possível ato de racismo 
praticado por uma professo-
ra da rede local de ensino.

Segundo a associação, o 
espaço escolar deve ser um 
ambiente de respeito, diversi-

ASSOCIAÇÃO QUILOMBO SE MANIFESTA
das identidades negras, a va-
lorização da diversidade étni-
co-racial e o combate efetivo 
ao racismo estrutural”, apon-
ta a associação.

“A proposta de Letramento 
Racial que a Associação Cul-
tural Quilombo de Bariri está 
desenvolvendo busca justa-
mente prevenir situações co-
mo essa, oferecendo forma-
ção continuada a educadores, 
gestores e comunidade esco-
lar. Acreditamos que a educa-
ção antirracista deve ser uma 
prática cotidiana e institucio-
nalizada”, finaliza.

O Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA) e o Con-
selho Tutelar de Bariri en-
caminharam nota a respeito 
dos possíveis atos de violên-
cia e discriminação sofridos 
por uma criança em creche 
municipal.

“Enquanto órgãos de de-
fesa dos direitos da criança 
e do adolescente, reiteramos 
nosso compromisso inabalá-
vel com a promoção de um 
ambiente escolar livre de to-
das as formas de discrimina-
ção e violência”, garantem

A atuação do CMDCA e do 
Conselho Tutelar é comple-

da Criança e do Adolescente 
(CMDCA) e da Diretoria Muni-
cipal de Ação Social para ave-
riguação dos fatos. Já a Dire-
toria Municipal de Educação e 
Cultura foi notificada pela pró-
pria Luciana Lucínio.

Conforme a nota, a denún-
cia, recebida de forma anôni-
ma, relatava um possível caso 
de discriminação racial envol-
vendo uma criança negra aten-
dida na creche Leonor. Os re-
latos apontavam para atitu-
des discriminatórias ocorri-
das durante o período regular 
de atendimento, indicando tra-
tamento diferenciado e possi-

dade e acolhimento. “Quando 
uma figura de autoridade, co-
mo uma professora, comete 
atos discriminatórios, não ape-
nas ofende e fere, mas também 
perpetua estruturas de exclu-
são e violência que combate-
mos há séculos”, relata.

“Diante desse episódio, re-
forçamos a urgência de im-
plementar o Letramento Ra-
cial nas escolas e instituições 
públicas. Trata-se de um pro-
cesso educativo que visa am-
pliar a consciência crítica so-
bre as questões raciais, pro-
movendo o reconhecimento 

CMDCA E CONSELHO TUTELAR SE POSICIONAM
mentar e essencial para a efe-
tividade da proteção dos direi-
tos da criança e do adolescen-
te. Enquanto o Conselho Tu-
telar atua diretamente nos ca-
sos de violação de direitos, o 
CMDCA trabalha na formula-
ção e fiscalização das políticas 
que visam prevenir e combater 
essas violações, incluindo o 
preconceito e a discriminação.

Em casos de suposta dis-
criminação, os órgãos colabo-
ram para garantir que a crian-
ça receba o apoio necessário 
e que as medidas cabíveis se-
jam tomadas para coibir e res-
ponsabilizar os envolvidos. 

Conforme a nota, o CMDCA 

e o Conselho Tutelar de Bari-
ri irão acompanhar de perto 
o desdobramento do caso e 
trabalhando incansavelmente 
para garantir que os direitos 
de todas as crianças e ado-
lescentes de Bariri sejam res-
peitados e protegidos.

Independentemente do re-
sultado da apuração, o CMD-
CA irá promover campanhas 
educativas, sensibilizando a 
sociedade para a importân-
cia da proteção integral em 
uma sociedade justa e iguali-
tária, onde cada criança pos-
sa crescer e se desenvolver 
plenamente, livre de precon-
ceitos e violências.

Arquivo Candeia
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Da Redação - O Setor Muni-
cipal de Cultura informa que a 
próxima exibição de filme no Cine 
Belluzzo dentro do projeto Cine-
ma para Todos será na terça-fei-
ra (17).

O motivo é que no domingo 
(15) haverá a realização de des-
file cívico pelas ruas centrais de 
Bariri.

A sessão começa às 19h. Já a re-
tirada dos convites é feita a par-
tir das 18h. A lotação máxima é de 
129 pessoas.

Na parceria entre a Prefeitura 
de Bariri e o Cine Belluzzo, quem 
assistir ao filme ganha pipoca e re-
frigerante.

Da redação - Neste 
sábado (14), Bariri vai se-
diar a 2ª Conferência Mu-
nicipal de Promoção da 
Igualdade Racial e a 6ª 
Conferência Regional da 
Promoção de Igualdade 
Racial da Administração 
de Bauru (Corepir). 

O evento ocorre no salão 
do Lar Vicentino de Bariri, 

Cinema para Todos: próxima 
exibição será no dia 17

Divulgação

Divulgação

Conferências de Igualdade 
Racial ocorrem neste 
sábado em Bariri

a partir das 8h, com o tema: 
“Igualdade e Democracia: 
Reparação e Justiça Racial”. 

O encontro vai reunir 
lideranças comunitárias, 
representantes do poder 
público, movimentos so-
ciais, educadores e espe-
cialistas na temática racial 
de Bariri e da região.

O objetivo é construir 

propostas que fortaleçam 
a equidade racial e contri-
buam para a formulação 
de políticas públicas mais 
justas e inclusivas.

Durante o evento, serão 
realizadas mesas de debate, 
grupos de trabalho temá-
ticos e atividades culturais 
que evidenciem a rique-
za das tradições afro-brasi-
leiras e indígenas. A confe-
rência também servirá co-
mo etapa preparatória para 
encontros estaduais e na-
cionais sobre o tema.
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Da redação - A em-
presa baririense Márcio & 
Rose Decoração, dos ir-
mãos Márcio e Rosângela 
Xavier, foi finalista do prê-
mio Party Stars 2025, que 
celebra os melhores profis-
sionais, empresas e talen-
tos do mercado de eventos 
do Brasil, em especial, do 

Márcio & Rose Decoração é finalista do prêmio Party Stars 2025
segmento infantil. 

O evento é considerado 
o “Oscar das Festas” e, en-
tre centenas de empresas 
inscritas, tanto nacionais 
como internacionais, os 
irmãos Xavier ficaram en-
tre os três finalistas. 

O evento é idealizado 
por Renata Pretti, conhe-

cida pelo seu perfil no Ins-
tagram, Louca por Festas, 
onde compartilha dicas e 
inspirações para a organi-
zação de festas.

A premiação ocorre em 
duas etapas. Um júri es-
pecializado avalia os ins-
critos e escolhe os finalis-
tas por categoria. Repre-
sentantes das 20 empre-
sas finalistas comparecem 
à festa de premiação, que 
esse ano ocorreu no dia 27 
de maio, em São Paulo. 

Os três finalistas - Mar-
cio & Rose entre eles – fo-
ram para votação popular 
online. O público votou e 
definiu os vencedores.

Para Márcio, indepen-
dentemente da classifica-
ção final, o fato da empre-

sa baririense estar entre 
as três melhores do Bra-
sil é motivo de orgulho e 
reconhecimento. “Hou-
ve o voto popular, mas o 
essencial é que passamos 
pelo mais importante cri-
tério que é o dos especia-
listas”, comemora. 

SOBRE A MÁRCIO ROSE 
DECORAÇÕES

A Márcio Rose Decora-
ções é uma empresa especia-
lizada em decoração de fes-
tas e eventos, com 36 anos 
de atuação no mercado. 

Sob a direção de Már-
cio Xavier e Rosângela Xa-
vier de Oliveira, a empre-
sa oferece soluções criati-
vas e personalizadas para 

casamentos, aniversários, 
festas temáticas, eventos 
corporativos e comemo-
rações em geral. 

Com sensibilidade, téc-
nica e paixão, transforma 
celebrações em experiên-
cias inesquecíveis.

O evento é considerado o “Oscar das Festas” e, entre centenas 
de empresas inscritas, os irmãos Xavier ficaram entre os três 
finalistas

Divulgação
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Da redação - Sábado 
(21), após a missa das 19h, 
a Paróquia de Sebastião 
de Itaju realiza tradicio-
nal Festa Junina, no Salão 
Paroquial, próximo à pra-
ça central. 

Haverá comidas, bebi-
das e danças típicas. 

A festança vai contar 
com a participação da 
dupla João Paulo & Rafa-
el, com show ao vivo. 

Paróquia de Itaju realiza 
Festa Junina

Festa Junina de Itaju vai contar 
com show ao vivo da dupla 

João Paulo & Rafael

Divulgação

Da Redação - O 11º 
Arraiá “Tudo Junto e Mis-
turado” acontece neste sá-
bado (14), a partir das 
18h, no Centro de Even-
tos “Luiz Carlos Piton” – 
Barretinho, em Boraceia, 
e reunirá todas as enti-
dades e escolas do muni-
cípio, incluindo a Escola 
Estadual Profª Edir Helen 
Sgavioli Faccioli.

Organizado pela Co-
ordenadoria de Educa-
ção, Coordenadoria de 
Esporte, Coordenado-
ria de Cultura, Assistên-
cia Social e a escola es-
tadual Edir Helen, a fes-
ta promete trazer todo o 
encanto das apresenta-
ções dos alunos, a tradi-
ção das comidas típicas 
e algumas novidades que 
serão surpresa para o pú-
blico. 

O Arraiá “Tudo Junto e 
Misturado” nasceu da 
união das festas escolares, 
formando uma das maio-
res festas juninas da re-
gião, recebendo centenas 
de pessoas todos os anos. 
“Esperamos algo em tor-
no de 1.200 pessoas pa-

ra entrar com a gente nes-
se clima junino”, expli-
ca Andréa Herrera, coor-
denadora de Educação de 
Boraceia.

De acordo com a orga-
nização, haverá venda de 
refrigerante e cerveja, kaf-
ta, pastel, vinho quente, 
quentão e outras delícias 
típicas, com renda voltada 
para as escolas e entida-

des participantes. Haverá 
ainda a formação de du-
as quadrilhas com a parti-
cipação das crianças e dos 
adultos.

A música fica por conta 
da dupla Kaique e Ma-
theus. “Eles tocam todos 
os estilos e costumam ani-
mar festas juninas pela re-
gião, o público vai gostar 
e entrar no ritmo”, afirma.

Arraiá Tudo Junto e 
Misturado acontece neste 
sábado em Boraceia

A dra. Gabriella Artuso, médica Gi-
necologista e Obstetra, especialista em 
saúde da mulher, informa que está ini-
ciando atendimentos em Bariri.

O agendamento pode ser feito pelos 
telefones (14) 3662-0770 e 98122-3393 
(falar com Andreia Rocha).

Os atendimentos são realizados na 
Av. Antônio José de Carvalho, 409, na 
Santa Casa de Bariri.

A médica é formada em Ginecologia e 
Obstetrícia pela Santa Casa e maternida-
de de Paranavaí (PR), especialista em 
pré-natal de alto risco, anticoncepção, 
climatério e menopausa.

Informe publicitário

Médica Gabriella Artuso atende em Bariri

Divulgação
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 Na quinta-feira, 5, funcionários da 
Sicoob Credicitrus realizaram a entre-
ga de 148 pacotes de fraldas geriátri-
cas à Santa Casa de Bariri e Lar Vi-
centino.

Essa doação foi concretizada pe-
los cooperados da Credicitrus de Ba-
riri que votaram na AGO - Assembleia 
Geral Ordinária de 2025. “Nosso in-
tuito é realizar um gesto de solidarie-
dade e amor aos idosos que são aco-
lhidos nestas entidades”, afirmou Da-
nilo Ferreira, um dos colaboradores 
da instituição.

Informe

Bariri:  Cooperados da Sicoob Credicitrus 
realizam entrega de 2.664 fraldas a entidades

Fotos Divulgação

Da redação -Caio 
Crepaldi (MDB) foi elei-
to neste domingo (8) 
prefeito de Bocaina, em 
eleição suplementar de-
terminada pela Justi-
ça Eleitoral após indefe-
rimento do registro de 
candidatura dos mais vo-
tados em 2024. Ele já era 
o prefeito interino. Cre-
paldi passará a ser pre-
feito definitivamente a 

partir de 11 de julho, 
quando ocorrerá a diplo-
mação dos eleitos.

O candidato do MDB e 
seu vice, André de Mo-
raes, foram eleitos com 
42,73% dos votos válidos 
(2.547 votos).

Jonas Marques (PDT) 
ficou em segundo, com 
30,62% (1.825 votos), se-
guido por Robertinho 
(PV), que teve 24,95% 

(1.487 votos), e Camila 
Santos (PL), com 1,69% 
(101 votos). Votos nulos 
somaram 4,30% (275 vo-
tos), e em branco, 2,50% 
(160 votos). Cerca de 8,6 
mil eleitores estavam ap-
tos para votar e 6.395 
compareceram.

INDEFERIMENTO

O candidato a prefeito 
mais votado em Bocaina 
no pleito do ano passa-
do, Moacir Donizete Gi-
menes (Republicanos), 
o Zete, com 3.076 votos 
(48,39%), não foi declara-

do eleito por ter disputa-
do na condição de “inde-
ferido com recurso” e não 
ter conseguido reverter 
essa situação até o fim de 
2024. Zete teve um recur-
so negado por unanimi-
dade pelo Tribunal Regio-
nal Eleitoral (TRE).

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) negou se-
guimento a recurso espe-
cial dele em decisão mono-
crática, que foi confirmada 
pelo plenário em 9 de abril. 
Segundo o TRE, o registro 
foi indeferido tendo em 
vista incidência da inele-
gibilidade com base na Lei 

da Ficha Lim-
pa, motivada 
por condena-
ção por impro-
bidade admi-
nistrativa pra-
ticado com do-
lo, má-fé, lesão 
ao patrimônio 
público e en-
riquecimento 
ilícito de ter-
ceiros. (Fonte: 
JCnet)

Caio Crepaldi é eleito prefeito de Bocaina

Caio Crepaldi 
recebeu 2.547 

votos – 42,73% 
dos votos válidos

Reprodução/Facebook
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Da redação -Decre-
to assinado pelo prefei-
to Airton Luis Pegora-
ro (Avante) dispõe sobre 
a concessão de permissão 
de uso de espaço público 
no Lago Municipal Prefei-
to Accácio Masson para a 
realização de passeios de 
pedalinhos.

A permissão de uso se-
rá concedida por meio 
chamamento público a 
quem comprovar expe-

riência em atividades re-
creativas ou eventos, qua-
lidade do plano de opera-
ção e segurança, atendi-
mento às normas ambien-
tais, sanitárias e de acessi-
bilidade e ter sede local.

Será possível explorar o 
serviço pelo prazo inicial 
de 24 meses, podendo a 
concessão ser prorrogada 
por igual período.

Conforme o decreto, é 
preciso que a permissioná-

ria opere com quatro pe-
dalinhos aos finais de se-
mana, disponibilize coletes 
salva-vidas, garanta a pre-
sença de responsáveis trei-
nados para operação e mo-
nitoramento da atividade, 
entre outras exigências.

Ainda segundo o docu-
mento, a entidade poderá 
realizar a cobrança autori-
zada de tarifa no valor de 
R$ 15,00 por passeio de 10 
minutos.

Da redação - Neste 
sábado (14), a partir das 
18h, o Clube do Livro 
Café com Leitura realiza 
a primeira edição do Pi-
quenique Noturno, que 
pretende aquecer os co-
rações com muita litera-
tura e um bate-papo bem 
descontraído. 

O evento é gratuito e 
acontece no Lago Munici-
pal Prefeito Accácio Mas-
son, próximo à pista de 
skate. 

Para participar os inte-
ressados devem compare-
cer no horário, trazer um 

Clube do Livro realiza piquenique 
noturno no Lago Municipal

livro ou uma boa história 
para contar. Por ser um 
piquenique, é aconselhá-
vel levar um petisco pa-
ra dividir ou uma bebida 
quente. 

A organizadora e tam-
bém fundadora do Clube 
do Livro Café com Leitu-
ra, Cleo Santos, disse que 
planejou algo diferente 
para aproveitar o frio des-
te inverno ao invés de fu-
gir dele. “É aconselhável 
que todos venham vem 
aquecidos e tragam al-
go para sentar. Caso cho-
va, iremos nos encontrar 

na Associação 
Cultural Qui-
lombo de Ba-
riri”. 

S e g u n d o 
ela, para par-
ticipar basta 
gostar de ler 
e querer fazer 
amizades. 

Prefeitura autoriza pedalinhos no Lago Municipal

Lago Municipal Prefeito Accácio Masson: concessão será feita por meio de chamamento público

Divulgação

Para participar 
é só comparecer 

no horário, trazer 
um livro ou uma 

boa história para 
contar; é bom 

levar petisco e 
bebida quente

Divulgação
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Da Redação - Quin-
ta-feira (19), feriado na-
cional, as três paróquias 
de Bariri vão celebrar 
Corpus Christi com missa 

Paróquias de Bariri celebram Corpus Christi com missa e procissão
e procissão. A festa cató-
lica evoca a presença real 
de Cristo na Eucaristia, ou 
seja, na hóstia consagrada.

Na Paróquia Santa Luzia, 

nos altos da cidade, Padre 
Carlos Menezes Jr. celebra 
missa a partir das 8h, segui-
da de procissão. O corredor 
central da igreja vai receber 
decoração especial, confec-
cionada por crianças e jo-
vens da Catequese. 

Padre Leandro Pimen-
tel, da Paróquia Nossa Se-
nhora Aparecida, no Jar-
dim Nova Bariri, também 
celebra Corpus Christi no 
período da manhã, às 10h, 
com missa, seguida de pro-
cissão. Segundo ele, este 
ano a comunidade prepara 
enfeite especial para o cor-

redor central do Santuário. 
Na área central da cida-

de, na Paróquia Nossa Se-
nhora das Dores, Padre 
Ériko Nogueira optou por 
celebrar o Corpo de Cris-
to no período da tarde, às 
17h. Também haverá mis-
sa, seguida de procissão 
luminosa. Por isso, todos 
devem portar velas. 

O pároco disse que ha-
verá ornamentação no in-
terior da igreja, no corre-
dor central e no altar, com 
tapete e símbolos caracte-
rísticos da festa como uva 
(vinho), trigo e pão. 

Nas Paróquias Santa Luzia e Santuário a celebração de Corpus 
Christi será de manhã; na Paróquia Nossa Senhora das Dores a 
missa e procissão se iniciam às 17h

A podóloga Rosi Xavier está 
sempre se aperfeiçoando, reali-
zando novos cursos.

Ela é graduada em podologia, 
especializada no tratamento de 
unhas encravadas, micoses, olho 
de peixe, calos, pé diabético, oni-
coortese (correção das deformi-
dades das unhas), entre outros.

Realiza também laser terapia 
e atua em podologia infantil e po-
dologia geriátrica.

Rosemeire Xavier atende na 
Rua Mário Beto 29, Jardim 
Lucyla (atrás da Bom Sabor Es-
fiharia e Pizzaria). Os telefones 
para contato são (14) 99782-
2593 e 98185-9550.

Informe publicitário

Podóloga Rosi Xavier traz novidades

Divulgação
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Da Redação - Em fe-
vereiro deste ano um ho-
mem de 66 anos morreu 
em decorrência da febre 
amarela em Brotas. Mais 
recentemente foram diag-
nosticados três casos da 
doença no município.

Diante disso, o Grupo 
de Vigilância Epidemioló-
gica alerta para a necessi-
dade da intensificação da 
vacinação em municípios 
próximos, como é o caso 
de Bariri.

Desde 2020, o Ministé-
rio da Saúde (MS) atuali-
zou a recomendação de 
vacinação contra doen-
ça da seguinte forma: pa-
ra crianças menores de 
5 anos de idade são du-
as doses, a primeira aos 
9 meses e a segunda aos 4 
anos; para crianças a par-
tir dos 5 anos, a vacina é 
dose única.

Caso a pessoa tenha re-
cebido apenas uma dose 
da vacina antes de com-
pletar 5 anos de idade, 
deverá receber uma dose 
adicional, independente-
mente da idade em que o 
indivíduo procure o servi-

ço de vacinação.
A vacina contra a febre 

amarela faz parte do ca-
lendário de vacinação e 
está disponível em to-
do o Estado de São Pau-
lo. Além da imunização, 
é fundamental adotar me-
didas de proteção indivi-
dual, como uso de calças 
e camisas de manga longa, 
sapatos fechados, aplica-
ção de repelente nas áre-
as expostas do corpo e uso 
de mosquiteiro nos ber-

ços e carrinhos de crian-
ças menores de 6 meses de 
idade.

A febre amarela é uma 
doença viral grave trans-
mitida pela picada dos 
mosquitos Aedes aegypti 
(em áreas urbanas) e Ha-
emagogus e Sabethes (em 
áreas silvestres). Os prin-
cipais sintomas são: febre 
alta, calafrios, cansaço, 
dores musculares, náuse-
as ou vômitos, dor de ca-
beça intensa.

Casos de febre amarela em 
Brotas reforçam 
necessidade de vacinação

Divulgação

Vacina contra a febre amarela deve ser intensificada em cidades 
próximas, como é o caso de Bariri

Da Redação - O Se-
brae-SP está com inscri-
ções abertas para a ofici-
na “Comece a planejar o 
marketing de sua empre-
sa”, que será realizada no 
dia 24 de junho, na Asso-
ciação Comercial e Indus-
trial de Bariri (Acib).

A atividade presencial 
é gratuita e exclusiva pa-
ra os pequenos negócios. 
As vagas são limitadas e as 

inscrições estão disponí-
veis pelo link https://ins-
cricao.sebraesp.com.br/
produto/turma/34531285 
ou presencialmente no 
posto de atendimento Se-
brae Aqui, localizado na 
Rua Campos Salles, 582, 
Centro.

Durante a oficina, os 
participantes terão a 
oportunidade de compre-
ender desde os conceitos 

fundamentais do marke-
ting até estratégias práti-
cas para aplicação em seus 
negócios. O conteúdo in-
clui temas como identifi-
cação e segmentação do 
público-alvo, posiciona-
mento de produtos ou 
serviços e criação de dife-
renciais competitivos no 
mercado. Além de explo-
rar o comportamento do 
consumidor, os impactos 

dos micros e macroam-
bientes e a importância da 
análise SWOT como fer-
ramenta para identificar 
oportunidades e enfrentar 
ameaças. 

Marketing empresarial é tema de oficina gratuita do Sebrae
Arquivo/Candeia

Oficina será realizada na sede da Acib no dia 24 de junho
Também serão aborda-

dos conceitos essenciais 
como custo x valor, mix 
de marketing e o papel ca-
da vez mais relevante do 
marketing digital. A ofici-

na é ideal para quem dese-
ja aprimorar seus conhe-
cimentos e impulsionar os 
resultados do seu negócio 
com estratégias de marke-
ting eficazes e atualizadas.
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ANIVERSARIANTES
Dia 14/06 - Luís Fernan-

do Piotto, Clarice da Silva, 
Sebastião Donizete Cardo-
so, Fábio Eduardo Storion, 
Antonio Donizete Calega-
ri, Marcelo Bertolo Papot-
ti, José Carlos Bussi, Nival-
do de Souza, João E. Fraca-
rolli, Marina Prearo, Fabrício 
Marin, Lucas A. Campos, 
Milene Taís Sola Brabo, Jo-
sé Heliberto Fávaro e Prisci-
la Ap. Penteado Ferrari;

Dia 15 - Zilda M. Rossi, 
Antonio Luís Botão, Vanessa 
Modesto de Abreu, André Ri-
cardo Barbosa César, Marcia 
Regina Schiavon, Eliane Li-
ma Alves, Lucimeire Corradi-
ne, Marco Antonio Assump-
ção, Antonia de Fátima Mu-
nhoz Mellado, Célia de Fáti-
ma Corbetta De Pauli, Ana 
Carolina Bolsoni de Castro, 
Nelson Batistão Filho, Pau-
lo Fernando O. de Carvalho, 
Marina Thaisa Pinto, Luiz An-
tonio Tonon, Waldemar An-
tonio Boconcelo, Andressa 
Ormo, Giovana Larissa Boni-
ni e Bete Savio;

Dia 16 - Antonio Aristi-
des Rossi, Paulo Aguiar, 
Daniela Maria Moço, Joa-
na Mirian Ambrozino Brógio, 
Sebastião Oréfice Morales, 
Mara Lúcia Sciré de Gran-
de, Ana Lucia Barbieri, Re-
gina Célia Barbieri, Rachel 
de Angelis, Fabio Ghirot-
ti Yang, Maria Felipe Pires, 

Marcos César Monari, Ma-
ria das Graças Tinti Teixeira, 
Antonio Carlos Schiavon, Dr. 
Miguel Sérgio Cavalheri, Vera 
Lucia Frederici, Vanessa Cis-
neiro de Antonio, Benedita L. 
Fernandes de Godoy, Letícia 
Bonini Possetti, Bianca Rossi, 
Lauro Rissato, Éverton Rodri-
go de Oliveira Rizzato, Apare-
cida de Fátima R. da Silva, Ig-
nez Bezerra Dalberto, Giova-
ni José Ocon Batista, Angelo 
Francisco Rossi, Raphael Fe-
lippe, Heitor Felippe Filho, Sil-
via Lucimara Salina, Giova-
na Santana Pegorin, Marco A. 
Ferreira do Santos e Josemar 
Aparecida Marino

Dia 17 - Evaldo Rúbio, Ro-
sa Maria Ferraz Ramos 
Cunha, Joscelina Bernade-
te da Cunha, Cristiana Soave, 
Antonio Ap. Gutierrez, Cibele 
Moreira Giacone, Alcir Wilson 
Manzutti Júnior, Oilson Mar-
tinelli, Ovídio Pegorim, Maria 
Augusta Baratella, Conceição 
Palamim Munhoz, Antonio 
Donizete Pegorim, Maria José 
Felippe, André Ballini, Ney Ha-
milton Aguiar Rosa, Apareci-
do Ramos de Oliveira, Denil-
son Ventura, Vanessa Vicca-
ri, Luis Felipe da Silva e Heloi-
sa Prearo;

Dia 18 - Sidnei Ramos 
Cunha, Cláudia Regina Ferrei-
ra Munhoz, João Batista Te-
lez, Luís Carlos Gregório, Ve-
ra Lúcia Salina Chil, Sueli Ap. 

Schiavon, Petris Adriano Me-
roc, Daniel de Carvalho, Nil-
za Ap. Brice, Paulo Fernan-
do Munhoz Mellado, Osval-
do Rovari, Gabriel Antonias-
si Martins, Magda Dentello de 
Goy, Maria Ap. Cassiola, He-
lena Vaz Félix Cassiolla, Marta 
Helena Genoves Gomes, An-
tonio Carlos do Santos e José 
Carlos Moratelli Filho;

Dia 19 - André Leonardo 
S. Venturini, Virgínia Molan 
Bernardi, Maria Eunice Mon-
tani Leone, Maria Madalena 
de Melo Mora, Paulo Henrique 
Paes, Lucyane Michele Chain 
Schiavon, Maisa Vargas Gal-
ves, Luiz Alberico Piotto, Pe. 
Ademir Antônio Micheletto, 
Jorge Vitório Vendrametto, 
Maisa Fernanda Cava, Flávia 
Adolf Lutz Keller, Raul Bolini 
Neto, Ivan Donizete Carvalho 
e Marcela Ferrari;

Dia 20 - Nilce Evangelina 
Coloneze, Ivanilde Ap. Tessa-
roli, Antonio Maria Cardoso, 
Zulmira Vendrameto, Selma 
Cristina Pultrine, Nilza Filen-
ga, Joseane Maria Bozza, Ma-
ria Ap. Pioto Salina, Patrícia Z. 
Cava, Vicente J. Botura, Zul-
mira Vendramini, Thiago Mo-
dolin de Brito, Álvaro Augus-
to Paleari Júnior, Wellington 
Pereira Brasil, Claudia Bran-
co Pereira, Hélia Tavares de 
Lima, Maria Sueli Bispo, Adib 
Moisés Salomão Filho, Ingrid 
Dalberto, Mari Ap. de Paula, 

Gislaine Aline Dalberto, Gedi-
son L. dos Santos e Reinaldo 
G. Baricelo;

Dia 21 - Luzia Geroli Baio, 
Carlos Alberto Queiroz, Ma-
ria de Lourdes Barbieri, Fáti-
ma Luiza de Maria, Oswaldo 
José de Antonio, João Sinezio 
de Carvalho Campos, Valenti-
na Clementina Cardoso, Apa-
recida de Lourdes Medeiros, 
Aparecida de Lourdes Ribei-
ro, Paulo China, Antonio Ap. 
de Almeida Júnior, José Ro-
berto Salina, Nilva Maria Bion-
di Baroni, Luís Felipe F. Bo-
tura, Marcos Domingos, La-
rissa Morales Bizutti, Alissia 
Ruiz Fernandes, Carolina Eli-
zabete Paleari, Marita Rossi e 
João Paulo Chaim;

Dia 22 - Karina Corradine, 
Milton Bittencourt Teixeira, 
João Luís Pegorin, Leonil-
da Regina Ticianelli, Gláucia 
Luzia Monari, Jonas Ferreira 
Prestes, Luiz Gustavo Corrêa, 
Armando Galízia Neto, João 
Ferreira Filho, Antonio Marcos 
Paes Salomão, Antonio Wil-
son Trovarelli Pinheiro, Ro-
sangela Ap. Pultrini Moreira, 
Yasmin Fernanda Baza Mar-
condes, Patrick Silva Zambo-
ni e Patrícia Filenga Manzutti;

Dia 23 - Rodrigo Faria, 
Onalina Michelassi Bollini, 
Cidnei Minzon Arrotéia, João 
Augusto Storion, José Feli-
cio Trovarelli, Leontina Braga, 

Vicente Botura, Antonia Rú-
bio Pelegrino, José Sant’Ana 
Júnior, Sonia Maria Baio Ri-
zzato, Joel Vanderlei Bolso-
ni de Castro, Maria Isabel G. 
Beraldo Garcia, João Donize-
te Rossi, Ulisses Prearo Neto, 
João Batista Slompo, Fran-
cisca Ap. Cândido do Prado, 
Ariane C. Bueno de Souza, 
João de Grande Prado, Bian-
ca Campos Gallo, Talita Zago 
e Bruno de Santis Andreoli;

Dia 24 - Conceição Ap. 
Tonin Ferrari, Anézio João da 
Silva, Batistina Faccin, João 
Carlos de Alice, João Batis-
ta Galbier, João Batista Ber-
nardi, João Batista Bighetti, 
João de Oliveira, João Batista 
Canal, João Bueno Valladão, 
Éverton da Silva, João Batista 
Antonelli, Zecir Alves Moreira, 
João Batista Lenharo, Anelise 
de Toledo Bonatti, João Fer-
nando Tonon, Maria de Lour-
des Costa, Elisa Ferrari Justu-
lin, João Ademir Siqueira, Ana 
Carolina Pinheiro Fernandes, 
Lucas Gabriel Breda, João 
Laércio Mancera e Alexandre 
Leonel Baratelli 

Dia 25 - Inara Brógio Regi-
na, Marinelce Ap. Bombi-
ni, Lourdes Lisboa Arrotéia, 
Suilaila Correia Mariano, Vâ-
nia Cristina dos Santos, João 
Luiz Munhoz, José Roberto 
Della Coletta Filho, Maria José 
Mendes Bueno Biondi, João 
Foloni Berbel, Rodrigo Ven-

drametto, Marlene Bueno 
Calegari, Paloma Tentor De 
Gaspari, Manuela Ocon An-
toniassi e Veronica Urbano 
de Campos;

Dia 26 - José Fernando 
Gonçalves, Gisleine Mace-
na Camillo, Carlos Alber-
to Brocco, Ana Martini Ten-
tor Cavalieri, Kátia Corradi-
ne, Eliana Célia Bergamas-
chi, Léo Rodrigo Ribeiro da 
Motta, Alethéia Renata de 
Andrade, Tarcizio de Angelis 
Augusto Pereira, Ailton Mu-
zardo, José Pedro Tirado, 
Gabriel Ferrari Tirado, Mar-
cos Antonio Frizzon, Olinda 
Barbosa Pultrin, Fábio Mo-
ço Chaim e Sandra H. Fan-
ton Cantazini;

Dia 27 - Rubens Carlos 
Camargo, Dra. Débora Lu-
ciane Martinello, Maria Jú-
lia da Silva, Antonio Car-
los Pastrello, José Vitor Bel-
trame, Mariela Aline dos S. 
Leite, Luciane Cristina Ber-
tholo, Denilson Donizete de 
Souza, Pedro Paulo Gon-
çalves, Alexandrina Gâm-
bero, Mônica Alexandrina 
Além, Célia Maria Pioto Bra-
sil, Sueli Antoniassi, Helder 
Marcelo Rodrigues Godoy, 
José Dos Santos, Marcos 
Antonio Mazo, João Car-
los Venturini, Jenifer Cristi-
na Andrade do Prado, Rosi-
lene Barban e Fábio Previero 
Schaefer;

Como é tradição, no sá-
bado que antecede o aniver-
sário de Bariri o Candeia en-
trevista o prefeito da cidade. 
Nesta edição, Airton Luis 
Pegoraro (Avante) faz um 
balanço do início do gover-
no e as ações para os próxi-
mos meses. De acordo com 
ele, o segundo semestre de 
2025 será movimentado de 
obras, como construção de 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS), de unidades popu-
lares e de ciclovia ilumina-
da às margens da SP-261. 
A respeito da falta de uma 
base no Legislativo, Airton 
afirma que esperava por es-
se cenário pelo fato de se-

rem vereadores pertencen-
tes a diversos grupos políti-
cos. “Com o passar dos pri-
meiros meses os projetos 
têm se alinhado na medida 
do possível, e quem ganha 
com isso é a cidade, nossa 
população, que pode con-
tar com um Executivo forte 
e um Legislativo atuante”, 
comenta o prefeito.

Candeia – Que avaliação 
o senhor faz do governo 
desde que assumiu o car-
go de prefeito?

Airton Pegoraro – Como 
eu disse no início e vou re-
petir sempre, esta é e será 
uma administração incon-

formada, inquieta e compro-
missada com o trabalho sé-
rio. Uma administração que 
se caracteriza pelo empe-
nho, pelo esforço, pela dis-
posição em enfrentar e re-
solver os problemas. Nossa 
administração tem se pau-
tado em construir uma cida-
de melhor, mais justa, mais 
acolhedora, mais huma-
na. Os problemas da nos-
sa cidade são imensos. Só 
são menores do que a nos-
sa vontade de resolvê-los. 
Chegamos aqui há apenas 
seis meses. Encontramos 
uma situação muito difícil. E 
põe difícil nisso, mas a nos-
sa avaliação é que com mui-
to trabalho, dedicação e se-
riedade com uso dos recur-
sos públicos, conseguimos 
equilibrar as contas, recu-
perar a confiança e credibi-
lidade junto ao fornecedor, 
a confiança junto ao servi-
dor público, que hoje traba-
lha com a certeza de que ao 
final do mês, seu merecido 
salário estará na conta jun-
to do seu benefício. Esta-
mos, sim, no caminho certo, 
reconstruindo cidade, com 
um trabalho que gera resul-
tados, semeando um novo 
tempo para todos.

Candeia – Quais as 
maiores dificuldades nes-
se período?

Airton Pegoraro – Sem 
dúvida, a falta de recursos, o 
dinheiro escasso para se fa-
zer tudo o que é preciso. As-
sumimos a Prefeitura com 
veículos e máquinas para-

das, algumas até sucatea-
das, precisamos investir al-
to para ter ambulâncias, ôni-
bus e máquinas disponíveis 
para a realização de serviços 
e manutenções necessárias. 
Na saúde, as prateleiras da 
farmácia central praticamen-
te vazias, investimos mais 
de R$ 1 milhão para abaste-
cê-la e atender as demandas 
da população. A falta de mé-
dicos especialistas, tivemos 
que buscar esses profissio-
nais para atender as neces-
sidades, que quando se fa-
la em saúde, são sempre ur-
gentes. Mesmo com os re-
cursos escassos, realiza-
mos operações tapa-bura-
cos por toda a cidade, pa-
ra torná-la transitável nova-
mente, mas o ideal, todos 
sabíamos, seria o recape da 
parte dessas ruas.

Candeia – Como o se-
nhor analisa a situação fi-
nanceira da Prefeitura de 
Bariri na atualidade?

Airton Pegoraro – Hoje 
conseguimos equilibrar a si-
tuação financeira. Pagamos 
contas herdadas para re-
cuperar a credibilidade jun-
to aos fornecedores, hoje te-
mos empresas que depois de 
muito tempo voltaram a for-
necer seus serviços e pro-
dutos para o município. Sa-
lários e benefícios atrasa-
dos de servidores foram pa-
gos, agora sempre que pos-
sível conseguimos adiantar 
o pagamento em dois, três 
dias e até uma semana, sem-
pre pensando em facilitar a 

vida dos nossos servidores. 
Fizemos os cortes necessá-
rios para conseguir econo-
mizar mais recursos. A ges-
tão até aqui tem sido marca-
da por um planejamento or-
çamentário realista. Com ob-
jetivo de chegar ao fim do 
ano com todas as contas ri-
gorosamente em dia. A admi-
nistração municipal dá pro-
vas de que, com bom plane-
jamento, é possível aliar aus-
teridade no gasto do dinheiro 
público com uma política de 
investimentos.

Candeia – Boa parte dos 
recursos foi disponibiliza-
da na área da Saúde. Qual 
o objetivo das ações nessa 
área? O resultado foi atin-
gido?

Airton Pegoraro – Temos 
um compromisso de oferecer 
uma saúde de qualidade para 
a população. Nas nossas an-
danças durante a campanha 
política, o que mais ouvimos 
da população foi a necessi-
dade de Bariri oferecer aten-
dimento médico de qualida-
de, diversificado, com espe-

Airton diz que o segundo semestre da gestão 

AIRTON LUIS PEGORARO

“Os investimentos só serão possíveis graças a 
adoção da seriedade e do respeito com 
a condução dos recursos do município”

20



A Palavra a Serviço da Verdade e do Bem   Bariri, 14 de Junho de 2025      Página

cialista, a oferta de medica-
mentos, a reestruturação das 
unidades e a humanização 
do atendimento. Já investi-
mos na compra de medica-
mentos, contratação de pro-
fissionais médicos, estamos 
realizando mutirões de aten-
dimentos e exames atenden-
do pessoas que estão na fila 
a espera desses exames ou 
cirurgia a um, dois e até três 
anos. Como eu já disse, esta-
mos completando nosso pri-
meiro semestre na adminis-
tração do município, já con-
seguimos oferecer uma saú-
de mais humanizada, com 
mais qualidade para as pes-
soas, mas o nosso objetivo 
ainda está longe de ser atingi-
do, vamos fazer muito mais, 
a saúde é nossa prioridade.

Candeia – Há parcerias 
feitas com os governos es-
tadual e federal para cons-
trução de unidades habi-
tacionais. Qual a situação 
dos dois projetos?

Airton Pegoraro – Há 
muito tempo Bariri não tinha 
uma política efetiva na busca 
pela construção de moradias 
populares. Foi um compro-
misso assumido por mim e 
pelo Paulo Kezo, trabalhar pe-
la construção de novas mo-
radias populares para aten-
der esse clamor da popula-

ção. Em apenas seis meses, 
conquistamos junto ao Fundo 
Nacional de Habitação de In-
teresse Social a construção e 
40 casas populares. Estamos 
na fase da elaboração do pro-
jeto executivo e, em seguida, 
à licitação da empresa que 
irá construir as casas. Essas 
moradias irão contemplar fa-
mílias com renda de até R$ 
2.640,00, inscritas no CadÚ-
nico, essas casas não terão 
custo algum para quem for 
contemplado. Uma vitória im-
portante para Bariri. Com es-
te lote de unidades habitacio-
nais, buscamos oferecer mo-
radia digna a mais 40 famílias 
baririenses que sairão do alu-
guel. Um contrato no valor de 
R$ 5,2 milhões. Agora esta-
mos em busca de moradias 
que atendem outras faixas de 
renda da população, junto ao 
Estado ou com o governo Fe-
deral.

Candeia – Neste ano 
houve paralisações pontu-
ais dos serviços de cole-
ta de lixo e da limpeza pú-
blica, algo não corriqueiro 
em início de gestão. Como 
a administração municipal 
encarou essas questões?

Airton Pegoraro – Os 
serviços de coleta do lixo e 
limpeza pública são terceiri-
zados no município. Nas du-

as paralisações que ocorre-
ram, nenhuma delas foram 
causadas por algum tipo de 
falha da nossa administra-
ção. Foram problemas inter-
nos nas empresas que mo-
tivaram essas paralisações, 
o município cumpre rigoro-
samente o contrato com es-
sas empresas, realiza os pa-
gamentos em dia, e nas du-
as situações buscou me-
diar o entendimento entre as 
partes (funcionários e em-
presas) para que o serviço 
fosse retomado o mais rá-
pido possível e os serviços 
oferecidos a população não 
fossem afetados. Vale lem-
brar que nenhum dos con-
tratos vigentes foram assi-
nados em nossa administra-
ção. Apenas herdamos con-
tratos licitados no passado, 
no qual nos cabe cumprir, e 
no futuro, na realização de 
novos processos licitatórios 
nessas áreas, buscar imple-
mentar novos serviços e ga-
rantias da execução dos ser-
viços.

Candeia – O governo 
tem enfrentado grandes 
dificuldades no relaciona-
mento com a Câmara. Ho-
je não há uma base pa-
ra sustentar os projetos e 
programas do Executivo. 
Em sua opinião, por que is-

so ocorreu e como superar 
essas dificuldades?

Airton Pegoraro – Essa 
dificuldade inicial já era es-
perada. O Legislativo atual 
foi formado por três grupos 
que disputaram as eleições 
com propostas distintas. Mas 
sempre houve diálogo e res-
peito entre os poderes Execu-
tivo e Legislativo. Ambos tra-
balham visando conquistar 
sempre o melhor para a cida-
de e sua população. Com o 
passar dos primeiros meses 
os projetos têm se alinha-
do na medida do possível, e 
quem ganha com isso é a ci-
dade, nossa população, que 
pode contar com um Executi-
vo forte e um Legislativo atu-
ante, compromissado sem-
pre com a busca do melhor 
para Bariri. 

Candeia – Que ações e 
programas de maior im-
pacto a população pode 
esperar para o segundo se-
mestre de 2025?

Airton Pegoraro – Acre-
dito que teremos um segun-
do semestre bastante mo-
vimentado. Vamos iniciar 
a construção da nova UBS 
(Unidade Básica de Saú-
de) no Jardim São Marcos, 
uma obra de quase R$ 1,8 
milhão. Provavelmente, te-
remos o início das obras de 
construção das 40 casas 
populares, R$ 5,2 milhões 
investidos pelo Governo Fe-

deral no município. Vamos 
iniciar a construção de uma 
ciclovia iluminada, às mar-
gens da rodovia Braz Fortu-
nato (SP-261), que irá ofe-
recer mais segurança para 
centenas de trabalhadores 
que diariamente se arriscam 
transitando entre os carros 
na rodovia. Teremos o início 
da construção da outra ci-
clovia, obra do governo es-
tadual, através do FID (Fun-
do de Interesses Difusos) na 
Avenida do Lago, e até o fi-
nal do ano, vamos adqui-

rir uma área para a constru-
ção de um centro de even-
tos no município. Ainda tere-
mos diversas ações e muti-
rões na saúde, visando dimi-
nuir a demanda por exames 
e cirurgias reprimidas há 
anos, investiremos recursos 
na manutenção ruas e ave-
nidas promovendo diversos 
recapes e outro investimen-
tos que, só serão possíveis, 
graças a adoção da serieda-
de e do respeito com a con-
dução dos recursos do mu-
nicípio.

vai ser agitado por obras públicas
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MUNDO MUNDO VASTO MUNDO  OU PELOS VÃOS 
DA JANELA ESPIA A VIDA OU O DENTRO DE TUDO

POR GISA GASPAROTTO
gisagasparotto@uol.com.br 

Da reDação - O maior re-
conhecimento tem que par-
tir de nós mesmos. E ele 
está aqui!!

Nossa escola está em 
festa, radiando emoções 
pelo prêmio conquistado.

Essa premiação faz parte 
do Programa Alfabetiza Jun-
tos e reconhece as escolas 
que alcançaram os melhores 
resultados em aprendizagem 
e alfabetização, tendo como 
base as metas atingidas nas 
Provas do SARESP que, em 
2024, foram: 2ºs anos 9,4 e 
5ºs anos 7,0 !!

A Emef Profª Julieta Ra-
go Foloni alcança o Índice 
de Excelência pelo segun-

Escola Julieta recebe prêmio 
de excelência educacional

INFORME PUBLICITÁRIO

força, sabendo que somos nossas próprias 
superações.

Nosso eterno e enorme agradecimento 
a toda comunidade que nos apoia e nos in-
centiva. 

Aos pais, gestores, funcionários, profes-
sores e, acima de tudo, aos nossos alunos 
que brilharam como sempre.

Vocês são a nossa luz.

PARABÉNS, ESCOLA JULIETA!

“Se não houver frutos,
valeu a beleza das flores;
se não houver flores,
valeu a sombra das folhas.
se não houver folhas, 
valeu a intenção das sementes”
(Henfil)

Texto: Equipe da Escola Julieta

A escola recebeu premiação em dinheiro pelo avanço na 
educação; governo do Estado repassará R$ 100 por estudante, 
que serão investidos na escola

do ano consecutivo. Em 2023, nosso índi-
ce foi de 7,38; em 2024, foi surpreenden-
te: 8,01. Números que nos enche de or-
gulho, pois sabemos do esforço de cada 
integrante de nossa equipe. Diferente dos 
anos anteriores, receberemos uma premia-
ção em dinheiro pelo avanço na educação. 
O governo do Estado repassará R$ 100 por 
estudante, que serão investidos na escola.

Embora a Escola Julieta esteja situada 
no centro da cidade, a escola atende crian-
ças de todos os bairros, inclusive periferia, 
com uma grande diversidade sócio-econô-
mica e social. Apesar das dificuldades en-
contradas no dia a dia, sabemos que só se 
chega em resultados com dedicação cons-
tante e muito amor. E assim o fizemos.

Muitos obstáculos havia, mas consegui-
mos ultrapassá-los e não desanimamos.

Estaremos aqui com a mesma garra, 
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VOCÊ TEM MEDO DE 
QUÊ? de Maria Rita Kehl

Transcrevo artigo da jorna-
lista e psicanalista Maria Ri-
ta Kehl, que caiu há alguns 
anos no Vestibular do ITA, so-
bre o qual foram feitas 8 per-
guntas, que retomarei na pró-
xima edição. Em tempo: para-
béns às(os) baririenses pelo 
aniversário!

Vou direto ao ponto: estive 
em Paris. Está dito e precisa-
va ser dito, logo verão por quê. 
Mas é difícil escapar à impres-
são de pedantismo ou de exi-
bicionismo, ao dizer isto. Cul-
pa da nossa velha francofilia (já 
um tanto fora de moda). Ou do 
complexo de eternos coloniza-
dos diante dos países de primei-
ro mundo. Alguns significantes, 
como Nova Iorque ou Paris, pro-
duzem fascínio instantâneo. Se 
eu disser “fui a Paris”, o interlo-
cutor responderá sempre: “que 
luxo!”. E se contar: “fui assalta-
da em Paris”, ou “fui atropelada 
em Paris”, é bem provável que 
escute: “mas que luxo, ser as-
saltada (atropelada) em Paris!” 

O pior é que é verdade. É 
um verdadeiro luxo, Paris. Não 
por causa do Louvre, da Place 
Vêndome ou dos Champs Éli-
sées. Nem pelas mercadorias 
todas, lindas, chiques, caras, 
que nem penso em trazer para 
casa. Meu luxo é andar nas ru-

as, a qualquer hora da noite ou 
do dia, sozinha ou acompanha-
da, a pé, de ônibus ou de me-
trô (nunca de táxi) e não sen-
tir medo de nada. Melhor: de 
ninguém. Meu luxo é enfren-
tar sem medo o corpo a corpo 
com a cidade, com a multidão. 

O artigo de luxo que eu traria 
de Paris para a vida no Brasil, se 
eu pudesse – artigo que não se 
globalizou, ao contrário, a cada 
dia fica mais raro e caro – seria 
este. O luxo de viver sem me-
do. Sem medo de quê? De do-
enças? Da velhice? Da morte, 
da solidão? Não, estes medos 
fazem parte da condição huma-
na. Pertencemos a esta espécie 
desnaturada, a única que sabe 
de antemão que o coroamento 
da vida consiste na decadência 
física, na perda progressiva dos 
companheiros de geração e, 
para coroar tudo, na morte. Do 
medo deste previsível grand fi-
nale não se escapa. 

O luxo de viver sem medo a 
que me refiro é bem outro. O de 
circular na cidade sem temer o 
semelhante, sem que o fantas-
ma de um encontro violento es-
teja sempre presente. Não es-
crevi “viver numa sociedade 
sem violência”, já que a violên-
cia é parte integrante da vida so-
cial. Basta que a expectativa da 
violência não predomine sobre 
todas as outras. Que a preocu-
pação com a “segurança” (que 
no Brasil de hoje se traduz nas 
mais variadas formas de isola-
mento) não seja o critério prin-
cipal para definir a qualidade da 
vida urbana. Não vale dizer que 
fora do socialismo este proble-
ma não tem solução. Há mais 
conformismo do que parece em 
apostar todas as fichas da políti-
ca na utopia. Enquanto a socie-
dade ideal não vem, estaremos 
condenados a viver tão mal co-
mo vivemos todos por aqui? Te-
mos que nos conformar com a 

sociabilidade do medo? Mas 
eu conheço, eu vivi numa cida-
de diferente desta em que vivo 
hoje. Esta cidade era São Pau-
lo. Já fiz longas caminhadas a 
pé pelo centro, de madrugada. 
Namorando, conversando com 
amigos, pelo prazer despreocu-
pado da flânerie*. A passagem 
do ano de 1981 para 82 está vi-
va na minha lembrança. Uma 
amiga pernambucana quis co-
nhecer a “esquina de Sampa”. 
Fomos, num grupo de quatro 
pessoas, até a Ipiranga com 
a São João. Dali nos empol-
gamos e seguimos pelo cen-
tro velho. Mendigos na rua não 
causavam medo. Do Paysan-
du (o Ponto Chic estava aberto, 
claro!) seguimos pelo Arouche, 
República, São Luís, Munici-
pal, Patriarca, Sé; o dia primei-
ro nasceu no Largo São Bento. 

Não escrevo movida pelo 
saudosismo, mas pela espe-
rança. Isso faz tão pouco tem-
po! Sei lá como os franceses 
conseguiram preservar seu ra-
ro luxo urbano. Talvez o valor 
do espaço público, entre eles, 
não tenha sido superado pelo 
dos privilégios privados. Tal-
vez a lei se proponha, de fa-
to, a valer para todos. Pode ser 
que a justiça funcione melhor. 
E que a sociedade não abra 
mão da aposta nos direitos. 
Pode ser que a violência ne-
cessária se exerça, prioritaria-
mente, no campo da política, e 
não da criminalidade. 

Se for assim, acabo de mu-
dar de idéia. Viver sem medo 
não é, não pode ser um luxo. 
É básico; é o grau zero da vida 
em sociedade. Viver com me-
do é que é uma grande humi-
lhação. (Maria Rita Kehl. Vo-
cê tem medo de quê? Em: ht-
tp://www.mariaritakehl.psc.br, 
2007, adaptado.) 

*flânerie (substantivo femi-
nino): passeio sem destino.

Da Redação - Em 
maio de 2025, o Proje-
to Troco Solidário arre-
cadou R$ 2.543,36; va-
lor que rendeu a cada 
entidade beneficiada R$ 
317,92.

A iniciativa arrecada 
recursos ao ‘arredon-
dar’ para cima o valor das 
compras em dinheiro re-
alizadas no comércio lo-
cal, quando o consumidor 
doa a diferença e renuncia 
ao troco.

As entidades beneficia-
das por esse projeto são: 
Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais 
(Apae); LAV – Lar, Amor 
e Vida (Casa Abrigo); 
Centro de Promoção So-
cial (CPS), Creche Madre 
Leônia, Focinho Carente, 
Lar Vicentino, Associação 
Cultural Quilombo e San-
ta Casa de Bariri.

PARCERIAS

Atualmente o progra-
ma conta com 12 empre-
sas parceiras: Casa São 

Paulo, Comercial Pre-
gon, Supermercado Sali-
na, Empório Umuarama, 
Supermercados Aqui-
lante (três lojas), Super-
mercado Carvalho, Su-
permercados Michelas-
si (duas lojas), Supermer-
cado Pegorin, Supermer-

cado Ultra Serve, Baripel, 
Mini Shopping e Casa Al-
vorada. 

Elas fazem o encami-
nhamento do valor arre-
cadado através de relató-
rio mensal. É nesses lo-
cais que o consumidor faz 
a doação.

Troco Solidário: maio 
rendeu R$ 317,92 para 
cada entidade

Valor total arrecadado no mês de maio 2025 foi 
de R$ 2.543,36
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Da Redação - O pre-
feito de Bariri, Airton 
Luis Pegoraro (Avante), 
assinou decreto para de-
clarar de utilidade públi-
ca uma área de terras para 
fins de desapropriação. O 
objetivo é construir no lo-
cal o Centro Municipal de 
Eventos.

Em diversas entrevis-
tas, Pegoraro contou que a 
administração municipal 
pretende realizar eventos 
no local, como festas do 
peão, em estrutura apro-
priada e mais distante da 

Declarada área de utilidade pública para centro de eventos

Área localiza-se entre o Jardim Garotinho e o Rio Tietê

Fotos Divulgação

área urbana.
A gleba possui 7,2599 

hectares (equivalente a 

três alqueires) e localiza-
se na Estrada Municipal 
Fernando Romero Alva-

Da redação - A de-
putada federal Maria Ro-
sas (Republicanos) anun-
ciou que o município de 
Bariri é beneficiário de 
emenda impositiva, no 
valor de R$ 150 mil.

Os recursos estão in-
clusos no Orçamento Ge-
ral da União (OGU 2025) 
e devem ser destinados à 
Santa Casa de Bariri. 

De acordo com a emen-
da, a Santa Casa deve uti-
lizar a verba para incre-
mento temporário do cus-
teio dos serviços hospita-

lares e ambulatoriais, com 
foco no cumprimento de 
metas.

Tanto o prefeito Airton 
Luís Pegoraro (Avante) 
como a gestora da San-
ta Casa, Marina Prearo, 
receberam a informação 
da assessora parlamentar, 
Cristiane Pultrini, que re-
presentou a deputada no 
anúncio e reforçou parce-
ria com a cidade. 

rado. Fica entre o Jardim 
Garotinho (às margens da 
Rodovia Braz Fortunato – SP-261) e o Rio Tietê.

O decreto menciona 
que a desapropriação po-

de ser pela via amigável 
ou judicial. O proprietá-
rio é Rodrigo Romero.

Deputada Maria Rosas destina 
R$ 150 mil para a Santa Casa

O anúncio da destinação da 
verba para Bariri foi dado pela 

assessora parlamentar da 
deputada, Cristiane Pultrini
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Da Redação - O juiz 
da 1ª Vara Judicial de Ba-
riri, Vinicius Garcia Fer-
raz, recebeu denúncia fei-
ta pelo Ministério Público 
(MP) contra ex-funcioná-
ria da Santa Casa de Bari-
ri. O magistrado entendeu 
que existe prova de ma-
terialidade e indícios su-
ficientes contra A. M. A., 
que terá prazo de 10 dias 
para responder à acusa-
ção. O Candeia não con-
seguiu contato com a de-
fesa da denunciada.

Na petição remetida ao 
Judiciário, a promotora 
de Justiça Daniela Carva-
lho Guimarães Schwart-

Juiz recebe nova denúncia contra ex-funcionária da Santa Casa
zman denuncia a ex-fun-
cionária pelo crime de pe-
culato (por três vezes).

Trata-se de um dos cri-
mes praticados por fun-
cionário público contra a 
administração em geral. 
Caracteriza-se pela apro-
priação efetuada pelo fun-
cionário público de di-
nheiro, valor ou qualquer 
outro bem móvel, público 
ou particular, de que tem 
a posse em razão do car-
go, ou desviá-lo, em pro-
veito próprio ou alheio. 
A pena prevista para este 
crime é de reclusão, de 2 a 
12 anos, e multa.

A Promotoria de Justiça 

requer, também, o paga-
mento de R$ 100 mil para 
reparação dos danos (ma-
teriais e morais) sofridos 
pela Santa Casa de Bariri.

Segundo investigação do 
MP, a ex-funcionária teria 
se apropriado de R$ 3 mil e 
de R$ 1.000 em setembro de 
2021 e de R$ 1.500,00 em se-
tembro de 2022, valores es-
ses pagos ao hospital como 
contraprestação de serviços 
e insumos.

Por conta dos contatos 
diretos com pacientes pa-
ra verificação de perfil so-
cial, a denunciada era a 
responsável pelo tabela-
mento de valores de pro-

cedimentos e os recebi-
mentos do dinheiro. O 
MP aponta que em alguns 
casos não havia emissão 
de notas e recibos e, des-
sa forma, não havia o re-
colhimento dos pagamen-
tos ao departamento fi-
nanceiro.

OUTRA DENÚNCIA

De acordo com os autos, 
a denúncia atual consiste 
na segunda etapa da inves-
tigação, que prosseguiu em 
relação a outros fatos e ou-
tras pessoas envolvidas na 
prática delitiva.

Em março de 2023, 
acolhendo pedido do MP, 
o Judiciário determinou o 
afastamento da funcioná-

ria do cargo, proibiu-a de 
ter contatos com funcio-
nários e pacientes do hos-
pital e teve bens seques-
trados para garantir a re-
paração dos danos.

Na primeira denúncia, 

o MP apurou nove even-
tuais desvios, os quais so-
maram R$ 20.420,00. Os 
pacientes que realizaram 
procedimentos particula-
res em 2022 foram ouvidos 
pela Promotoria de Justiça.

Santa Casa de Bariri: MP apurou três apropriações indevidas 
de dinheiro em 2021 e 2022
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